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ОРГАНИЗАЦИЯ 
ОБЪЕДИНЕННЫХ НАЦИЙ 

ДОЛЖНА ОПРАВДАТЬ 
ДОВЕРИЕ НАРОДОВ

Сегодня перед зданием ш таб-квар
тиры  Организации Объединенных 
Наций в Нью-Йорке будут подняты 
флаги государств —  членов ООН, 
возвещающие об откры тии очеред
ной, X I I I  сессии Генеральной Ассам
блеи.

Каждая сессия Генеральной Ас
самблеи —  большое событие в 
международной политической жизни. 
Ведь эта организация, объединяю
щая 81 государство, призвана ре
шать главную  для всех стран и на
родов задачу —  обеспечение проч
ного мира. Вполне понятно поэто
му, насколько велика и ответствен
на роль открывающейся сегодня 
сессии Генеральной Ассамблеи. Пе
ред ней стоят исключительно важ 
ные и неотложные задачи, от реше
ния которых во многом зависит во
площение в ж изнь той высокой и 
благородной цели, которая записана 
в Уставе ООН, —  «избавить гряду
щие поколения от бедствии войны».

Нынешняя сессия приступает к  
своей работе в сложной и напря
женной международной обстановке. 
Еще не успел угаснуть очаг войны 

^ча Арабском Востоке, созданный ве
роломны м вторжением вооруженных 
сил США и  Англии в Ливан и Иор
данию, к а к  снова появились грозо
вые тучи  войны на Дальнем Восто
ке , Безрассудные провокации аг
рессивных сил СШ А против Китай 
ской Народной Республики пред
ставляют серьезную угрозу делу ми
ра и вызывают все возрастающий 
гнев и осуждение со стороны всех 
миролюбивых народов.

Совесть и  разум человечества не 
могут примириться с тем, чтобы им
периалистические агрессоры пре
ступно играли с огнем у  берегов 
великой китайской державы и  ста
вили мир на грань новой катастро
фы. И хотя в предварительной по
вестке дня Ассамблеи нет вопроса о 
провокационной деятельности аме
риканской военщины в районе Тай
ваньского пролива, к  этой актуаль
ной проблеме, несомненно, будет 
приковано внимание всех участни
ков сессии. В связи с этим возни
кает и другой вопрос, многие годы 
уже волнующ ий все человечество: 
почему до сих пор в ООН не слы
шен голос великого китайского на
рода?

Все знают, по чьей вине созда
лось 'стол ь ненормальное и постыд
ное положение, при котором в орга
нах ООН вместо законного предста
вителя 600-миллионного народа 
продолжает восседать чанкайш ист- 
ская марионетка. Нет и  не может 
быть никакого оправдания позорно
му факту, что великая страна, где 
проживает четвертая часть всего 
населения земного шара, все еще 
из-за интриг американской дипло
матии не может занять по праву 
принадлежащее ей место в Органи
зации Объединенных Наций! Любой 
здравомыслящий человек понимает, 
что в результате обструкционист
ской политики  США страдает преж 
де всего и больше всего авторитет 
самой Организации Объединенных 
Наций, ибо в наше время без уча
стия Китая, без учета его позиции 
фактически не может быть решен ни 
один крупн ы й  международный во
прос.
’ К а к  подчеркивается в послании 

Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева президенту 
США Эйзенхауэру, «только прави
тельство, которор находится в сто
лице Китая —  Некинр и  которому 
многомиллионный китайский  народ 
доверил руководство своей страной, 
имеет право и реальную возмож
ность представлять Китай  в между
народных отношениях. И лишь не
реалистичная позиция правитель
ства США, которое все еще предпо
читает закрывать глаза на действи
тельное положение дел в Китае, 
является камнем преткновения, ме
шает государствам —  членам ООН 
принять единственное правильное 
решение —  выбросить J i3  этой Ор
ганизации политический труп чан- 
кайш истского самозванца и предо
ставить представителям великого 
Китая их законное место в ООН».

В интересах укрепления всеоб
щего мира и  обеспечения эффектив
ной деятельности ООН Генеральная 
Ассамблея должна немедленно вы 
дворить вон из стен своей Органи
зации чанкайш истского самозванца 
и дать представителям Китайской 
Народной Республики занять там 
свое законное место. Только враги 
международного сотрудничества, а 
следовательно, и враги ООН могут 
препятствовать этому единственно 
правильному решению вопроса о 
представительстве КНР в Организа
ц и и  Объединенных Наций,,

Прошло уж е  свыше трех недель 
с тех пор, к а к  чрезвычайная .спе

циальная сессия Генеральной Ас
самблеи ООН единогласно приняла 
решение о скорейшем выводе аме
риканских  войск из Ливана и  анг
лийских войск из Иордании. Но, 
к а к  показывают факты, американ
ские и английские интервенты от
нюдь не проявляют какой-либо за
боты о выполнении этой резолю
ции. Более того, если судить по за
явлениям официальных деятелей 
США, они явно стремятся прене
бречь этим решением Организации 
Объединенных Наций и затянуть 
вывод своих войск к а к  можно доль
ше. Так, выступая 9 сентября на 
пресс-конференции в Вашингтоне, 
Даллес прямо заявил, что он вообще 
считает  ̂излишним устанавливать 
какой-либо определенный срок для 
вывода американских войск из Ли
вана.

Генеральная Ассамблея не впра
ве пройти мимо фактов столь от
кровенного саботажа ее решений. 
Дальнейшее пребывание войск аме
рикано-английских интервентов на 
Арабском Востоке не только нетер
пимо, но и опасно для дела мира. 
У частники Ассамблеи должны сде
лать все необходимое, чтобы до кон
ца выполнить резолюцию чрезвы
чайной сессии, заставить агрессоров 
ка к  можно скорее убраться с араб
ской земли.

Сознание ответственности за судь
бы сохранения мира должно побу
дить Генеральную Ассамблею за
няться и другими первостепенной 
важности вопросами, волнующими 
народы всех стран. Требование по
ложить конец гонке вооружений и 
в качестве первого практического 
шага в области разоружения —  
прекратить навсегда и  повсеместно 
испытания атомного и водородного 
оружия стало поистине всеобщим 
требованием. Общественное мнение 
всего мира настаивает на безотла
гательном решении этого животре
пещущего вопроса. Н икакие проце
дурные уловки  и недальновидные 
маневры западной дипломатии не 
должны помешать Генеральной Ас
самблее твердо и определенно вы
сказаться в пользу безоговорочного 
запрещения опасных для ж и зн и  че
ловечества в з р ы в о в  атомных и во
дородных бомб. Нельзя далее тер
петь того постыдного фарса, когда 
правящие кр у ги  США и Англии под 
аккомпанемент, ^пре кр ащ а ю щ и хся  
экспериментов с ядерным оружием 
на словах клянутся , будто бы по
кончат со взрывами атомных и во
дородных бомб, а на деле усилива
ют го н ку  ядерного вооружения и 
балансируют на грани войны!

По предложению СССР в предва
рительную повестку дня сессии 
включен п у н кт  «О запрещении ис
пользования космического простран
ства в военных целях, о ликвида
ции иностранных военных баз на 
чуж и х  территориях и о международ
ном сотрудничестве в области изу
чения космического пространства». 
Выдвигая этот чрезвычайно важны й 
и актуальны й вопрос на обсуждение 
Генеральной Ассамблеи, Советское 
правительство руководствуется бла
городным стремлением не допустить 
использования новейших научно- 
технических достижений в целях 
развязывания истребительной ядер- 
ной войны и искренним желанием 
поставить их на службу дальнейше
му прогрессу человечества. Можно 
не сомневаться, что все люди доб
рой воли будут от душ и приветство
вать эту ценную мирную инициа
тиву Советского Союза.

Миролюбивая общественность на
деется, что Генеральная Ассамблея 
поднимет свой голос в защ иту наро
дов, борющихся за право на свобод
ную  и независимую жизнь. ООН 
обязана решительно осудить пре
ступные и  несовместимые ' с прин 
ципами Устава этой международной 
организации действия колонизато
ров, пы таю щ ихся огнем и мечом 
подавить национально-освободи
тельное движение мужественных 
народов Алжира и Кипра. В ы сту
пить в их защ иту —  прямой и свя
щ енный тплг Организации Объеди
ненных Наций.

Советский Союз приходит на оче
редную сессию Генеральной Ассам
блеи с твердой и непреклонной ре
шимостью, к а к  всегда, бороться за 
торжество ленинских принципов 
мирного сосуществования, за мир и 
дружбу между всеми народами. Со
ветская общественность, желая ус
пеха открывающейся сегодня X I I I  
сессии Генеральной Ассамблеи ООН, 
выражает надежду, что ее работа 
пойдет на благо дальнейшего раз
вития международного сотрудниче
ства, сохранения и укрепления ми

ра во всем мире.
(Передовая «Правды» за 16  сен

тября),

Д о  с в и д & н т  
М о с к в а !

О тъ езд  Поля 
Р обсон а 

из С оветского  
С ою за

В течение месяца находился в со
ветской стране известный американ
ский  певец, общественный деятель, 
активны й борец за мир Поль Роб
сон. За это время он и его жена 
Эсланда Робсон, кроме Москвы, по
бывали в Ялте, Сочи, Ташкенте, 
знакомились с ж изнью  советских 
людей, встречались с тысячами дру
зей.

15 сентября москвичи провожали 
Поля Робсона в Лондон. На В нуков
ском аэродроме к  отлету самолета 
Т У -1 0 4  собрались работники ис
кусств  столицы, ответственные сот
рудники Министерства культуры  
СССР, студенты Московской консер
ватории.

Со словами прощального привета 
и благодарности к  советским 
друзьям обращается Эсланда Робсон. 
Затем к  микрофону подходит Поль 
Робсон.

—  Большое-спасибо всем-совет
ским людям. —  говорит он. —  Сей
час, после месяца пребывания в Со
юзе, кажды й из вас кажется мне 
близким другом, братом, сестрой. 
Спасибо вам всем, друзья!

Вчера, накануне отъезда из Мо
сквы , я побывал в Кремле, был в 
Мавзолее, видел могилу Джона Ри
да —  американского журналиста и 
борца, отдавшего ж изнь за то, что
бы ■ все простые люди в мире жили 
счастливо. И здесь, на Красной пло
щади, я снова почувствовал себя не 
просто другом советской страны, я 
почувствовал себя частью вашего 
народа. До свиданья, до скорой 
встречи, друзья!

Последние рукопожатия, поцелуи, 
и серебряная птица отрывается от 
аэродрома. До новых дружеских 
встреч в Москве!

(ТАСС).
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Для расцвета Родины

Томский завод «Республика», 
Хороших производственных успе
хов в соревновании в честь соро. 
калетия ВЛКСМ добился слесарь 
механического цеха В. Халяпин. 
Он систематически выполняет 
сменные задания на 150 — 200 
процентов.

На снимке: В. Халяпин.
Фото К. Юргина.

Прекратить агрессию  
против народного  Китая !

Советский комитет защиты мира 
принял заявление, в котором требу
ет от имени советских сторонников 
мира немедленно прекратить агрес
сию против Китайской  Народной 
Республики, вывести американские 
войска из района Тайваня.

Комитет выражает глубокое воз
мущение по поводу продолжающ их
ся агрессивных-действий СШ А про
тив КНР и заявляет: американские 
агрессоры, попирающие права наро
дов, должны знать, что, если они 
не прекратят своих провокаций про
тив Китайской Народной. Республи
ки , они встретят решительный от
пор со стороны всех, кому дорого 
дело мира.

Советские люди, указывается да
лее, единодушно и горячо поддер
живаю т заявление глявы Советского 
правительства Н. С. Хрущева о том, 
что нападение на К итайскую  Народ
ную  Республику —  это нападение 
на Советский Союз. Они полны ре
шимости всеми средствами поддер
ж ать справедливую позицию Китай
ской Народной Республики.

Все друзья мира во всех странах 
в этот опасный для людей мира мо
мент независимо от их взглядов и 
убеждений, говорится в заявлении, 
призваны возвысить свой голос про
тив угрозы  новой войны, объеди
нить свои усилия, чтобы немедлен
но прекратить американскую  агрес
сию против миролюбивого китайско
го народа.

Рабочие, инженерно-технические 
работники и  служащие промышлен
ных предприятий, транспорта, стро
ек становятся на трудовую вахту в 
честь предстоящего внеочередного 
X X I съезда партии, принимают по
вышенные социалистические обяза
тельства.

В ы соких производственных .пока
зателей добиваются в эти дни гор
няки  Кизеловского угольного бас
сейна. Ряд шахт сейчас завершает 
выполнение девятимесячного зада, 
ния. Десятый день выдают уголь в 
счет октября рабочие ш ахты  №  76 
треста «Гремячинскуголь». Средне
месячная производительность труда 
рабочего по добыче угл я  превысила 
плановую более чем на четыре тон
ны. В тресте-«Кизелуголь» первым 
завершил девятимесячный план кол . 
лектив ш ахты имени Володарского.

Д ружно развертывается соревно
вание в честь X X I съезда КПСС в 
коллективе Балаклавского рудо, 
управления имени Горького (Кры м ), 
снабжающего ю жную  металлургию 
флюсовыми известняками, а строй
к и  —  строительным щебнем. На 
днях горняки  пересмотрели в сто
рону увеличения свои социалистиче
ские обязательства. В сентябре они 
добыли и отгрузили металлургам бо
лее десяти тысяч тонн Флюсов из
вестняка сверх задания. Это их пер
вый подарок предстоящему съезду 
партии.

Перевезти 1 .4 00  тысяч тонн гр у . 
зов сверх задания —  таково обя
зательство коллектива паровозного 
депо станции Р ы бинск-3. Став на 
трудовую вахту в честь X X I съезда 
КПСС, паровозники решили выпол
нить это обязательство на два меся, 
ца раньше —  к  первому ноября и 
до конца года еще перевезти 200  
тысяч тони сверхплановых грузов. 
Сейчас все паровозные бригады де-‘

ОМСК. С большим подъемом трудится коллектив Кировск-Омско- 
го мельничного комбината № 1. Днем и ночью прибывают сюда из 
колхозов и совхозов автомашины с зерном. Каждые сутки на комби
нат поступает более 1.300 тонн хлеба.

На снимке: автомашины с зерном нового урожая прибыли на 
Кировск-Омский мельничный комбинат № 1,

(Фотохроника ТАСС).

☆ ☆

по водят только тяжеловесные со
ставы. Машинист Иван Сухоручеико 
стал водить поезда в два раза тяж е
лее нормы.

Колонна локомотивов имени 
XXI съезда партии создана на стан
ции Магдагачи (Амурская область). 
Все бригады колонны добиваются 
замечательных производственных 
успехов, образцово выполняют взя
тые обязательства: увеличить сред
несуточный пробег локомотивов на 
шесть километров, повысить техни
ческую скорость на 0 ,4  километра 
в час, ускорить оборот паровоза на 
0 ,7  часа.

Большой трудовой подъем наблю
дается среди рабочих Балахнинского 
бумажного комбината имени Дзер
жинского . Став на предсъездовскую 
трудовую вахту, коллектив пред
приятия решил к  23 декабря вы 
полнить годовой план и дать стране 
дополнительно 1 .6 00  тонн бумаги. 
Первенство в соревновании держат 
бригады сеточников тт. Волганова, 
Внучкова и Ш итова, ежедневно пе
ревыполняющие сменные нормы.

Строители Ангренской ГРЭС (У з
бекистан) завершили монтаж и под
готовили к  п у с ку  очередной агрегат 
этой крупнейш ей в Средней Азии 
тепловой электростанции. Уже про
ведена пробная растопка котла. Со
ревнуясь в честь X X I съезда КПСС, 
коллектив стройки ведет работы с 
опережением графика. Рабочие и 
специалисты крупнейш его в Узбеки
стане Янги-Ю льского консервного 
завода в ходе предсъездовского со
ревнования досрочно освоили мощ
ность нового цеха по производству 
виноградного сока. Теперь здесь за 
смену вырабатывается столько вино, 
градного сока, сколько вырабатыва
лось на прежнем оборудовании в 
течение года.

(ТАСС).

2.500 литров молока 
на каЖдую корову

ПАРБИГ. (По телефону). В озна
менование внеочередного X X I съезда 
партии и 4 1 -й  годовщины Великого 
Октября широко развертывается со
циалистическое соревнование среди 
работников животноводства Парбиг. 
ского района. За 8 месяцев текущ е
го года первое место по надою моло
ка  в районе занял колхоз «Верный 
путь» , где получено 1 .7 60  кило
граммов молока на каждую  фураж
ную корову. По сравнению с этим 
же периодом прошлого года надой 
увеличился на 409  килограммов на 
корову. В августе здесь надоено по 
303 килограмма молока на корову.

Подсчитав свои возможности и 
резервы, работники молочнотоварной 
фермы колхоза пересмотрели ранее 
взятые обязательства и решили к  
4 1 -й  годовщине Октября выполнить 
годовой план надоя —  получить по 
2 .2 0 0  и до конца года —  по 2 .5 0 0  
килограммов молока на корову. В 
19 59  году решено довести надой 
молока на каждую  фуражную коро
ву до 3 тысяч килограммов.

Скотники, и пастухи в оставшие
ся дни пастбищного периода обес
печивают суточный надой по 9 к и 

лограммов молока на корову. Доярки 
колхоза организовали подкормку 
дойных коров сочными кормами, ко 
торые они сами возят на ферму.

Животноводы колхоза «Верный 
путь» призвали всех животноводов 
колхозов района развернуть сорев
нование за выполнение годовых обя
зательств к  4 1 -й  годовщине Октяб
ря. Инициатива доярок и пастухов 
колхоза «Верный путь» нашла го
рячую поддержку у  всех колхозни
ков района.

Молодые доярки колхоза «Побе
да» Н. Алексина, Н. Рубцова реши
ли надоить по 2 .2 0 0  килограммов к  
29 октября —  юбилейному празд
н и ку  советской молодежи.

Слово их не расходится с делом. 
За 8 месяцев этого года Н. Рубцо
ва надоила по 1 .8 03  килограмма 
молока на корову, Н. Алексина —  
по 1 ,7 45  килограммов. Сейчас они 
ежедневно выезжают за зеленкой, 
подсаливают ее и хорошо кормят 
животны х. Нередко выезжают на 
пастбища и другие доярки. Они по
казывают пастухам, где и ка к  луч
ше пасти скот.

М. ЛОСЕВА.

РЫБАКИ -  ГОСУДАРСТВУ
Весть о созыве X X I съезда Комму

нистической партии дошла до самых 
отдаленных уголков нашей Родины.

Это радостное известие рыбаки 
Парабельского района встретили за
вершением годового плана. Они вы 
ловили к  11 сентября на 900 
центнеров рыбы больше, чем за этот 
же период прошлого года. Встав на 
вахту в честь 4 1 -й  годовщины Ве
ликого Октября и X X I съезда КПСС, 
ры баки района обязались до конца 
года сдать государству сверх плана 
2 .1 0 0  центнеров рыбы.

Отлично ловят ее наши передови
ки  —  рыбаки сельхозартелей «Тру
ж е н ик»  и имени Ленина. Колхоз 
имени Кирова в августе дал два 
месячных плана.

Больших успехов на промысле до. 
бились колхозы  имени Сталина, 
имени Ш иш кова, имени Макеима 
Горького. Здесь давно выполнили

годовой план рыбодобычи. Напри
мер, рыбаки колхоза имени Ш и ш ко 
ва выполнили годовое задание на 
163 процента,

В дни предоктябрьской и пред
съездовской вахты много рыбы 
сдают бригады государственного ло
ва, которыми руководят тт. Скир- 
невский, Карайван, Деев, Ш ульц, 
Костарев.

Большой производственный подъ
ем сейчас на рыбных промыслах на
шего района и рыбозавода. Хорошо 
добывают рыбу на- Парабельском 
стрежпееке. Круглы е сутки  при
нимают рыбу, обрабатывают и ота 
груж аю т ее работники Парабельско
го, Невальцевского и Басмасовского 
рыбоприемных пунктов.

ШАХОВ, 
технолог Парабельского 

рыбозавода.

Досрочно выполнить 
годовой план

Партийные съезды в нашей стра
не всегда были событием исклю чи
тельного значения. На предстоящем 
съезде' партия наметит новые пути 
развития промышленности, сельско
го хозяйства, культуры , новые п у 
ти  подъема благосостояния народа. 
Это воодушевляет трудящ ихся на 
новые трудовые подвиги.

В ы пускать продукции больше, 
работать лучше, чтобы наша Роди
на стала еще богаче, краше, могу
щественнее ■—  таково стремление 
советских тружеников.

Коллектив артели «Кожмех» горо
да Томска, к а к  и другие коллекти
вы  города, принял на себя в честь 
X X I съезда КПСС новые, повышен
ные обязательства.

К а к  повысить производительность 
I труда, к а к  улучш ить качество про
дукции , понизить ее себестоимость? 

I —  задумались в артели.

Под руководством главного инж е
нера артели Ф. К . Коробкина груп
пой работников внедряется новая 
технология покры тия ко ж , которая 
даст возможность вы пускать цвет
ные кожтовары.

В цехах артели #«Кожмех» появи
лась новая техника : разбивочная
машина мокрой шлифовки овчин, 
которая позволила сократить двой
ную  суш ку  продукции, освоение 
строгальной машины также повыси
ло производительность труда.

В кожевенном цехе установлен 
прокатный стан. В результате 
улучшилось качество изготовляе
мых изделий.

Коллектив артели стремится до
срочно выполнить годовой производ
ственный план.

Н. ФРАДКИНА.

В ы и с к и в а я  объективные причины. • •

На широком дворе Асиновских 
центральных ремонтно-механиче
ских мастерских рядами стоят тр а к
торы. Эти машины прислали сюда 
за многие десятки километров на 
капитальны й ремонт лесозаготови
тели, надеясь, что отсюда они вый
дут добротными. Но эти надежды 
не всегда оправдываются. Качество 
ремонта машин часто бывает низким.

До коллектива мастерских, ко
нечно, доходят многочисленные на
рекания лесозаготовителей. Но pej 
шительных мер к  улучшению своей 
работы они не принимают.

«ОТ НАС МЕНЬШ Е ВСЕГО 
ЗАВИСИТ»

—■ Недостатки есть, —  вздыхает 
начальник снабжения Н. К у ц и к . —  
Не всегда нам удается хорошо отре
монтировать машину. Но многое пре
увеличено. Говорят, например, что 
некоторые тракторы после ремонта 
разваливаются по дороге. Если это 
так, то виноваты в этом сами трак
тористы . Можно поручить вести са
мый новый трактор неопытному во
дителю и тот его развалит по доро
ге.

—  Мы верим только документам. 
Трактористы сами виноваты, —  
убежденно говорит директор мастер
ских  тов. Гущ ин.

Сваливать вину за плохую работу 
на других —  любимый прием р уко 
водителей предприятия. Они охотно 
обвиняют работников комбината 
«Томлес», совнархоза, «Автотракто- 
росбыта» в плохом снабжении мате, 
риалами и запчастями. Перебои в 
снабжении материалами имеются. 
Нерегулярно поступают гильзы для 
замены поршней, подш ипники

(Рейд по цехам Асиновских центральных 
ремонтно-механических мастерских)

22 2 , обмоточные провода и другие 
материалы.

Но, ссылаясь на объективные 
причины , работники мастерских за
бывают о своих собственных недо
статках. А их на предприятии очень 
много.

«ПОШЕЛ ИСКАТЬ ДЕТАЛИ» -
—  Ты куда уходишь? —  окли

каю т товарищ и выходящего из сле
сарного цеха рабочего.

—  Пошел искать детали.
Это.можно часто слышать в мо

торном и слесарном цехах. Целыми 
днями комплектовщ ики бродят по 
цехам, складам, разыскивая нужны е 
детали, так  к а к  в цехе нет опреде
ленного места, где бы они храни
лись.

Несмотря на то, что деталей для 
ремонта машин не хватает, мастера 
тт. Каш ирский и Баранчиков не 
желают использовать детали разби. 
раемых тракторов. Крепеж, шайбы, 
мелкие детали при разборке тракто
ров ломаются, разбрасываются. Не
редко заказывается новая деталь, 
хотя точно такая же валяется в гря- 
зи под ногами.

Особенно пренебрежительно отно
сятся в мастерских к  реставриро
ванным деталям. До недавнего вре
мени материалы выписывались це. 
хам в неограниченном количестве. 
Лишь в конце августа установлены 
лимиты, по которым материалы и 
детали отпускаю тся для каждого 
разбираемого узла. Но сдача , и по лу , 
чение реставрированных деталей не 
сопровождаются никаким и докумен
тами и  по сегодняшний день.

МАСТЕРСКИЕ ИЛИ СВАЛКА?

Несколько часов подряд моросит 
холодный, осенний дождь. У  ку зн и 
цы  валяются в грязи несколько 
блоков цилиндров. Слой ржавчины  
и грязи, покры вш ий эти ценные де
тали, свидетельствует о том, что они 
не первый день валяются под от
крыты м небом.

Немного поодаль разбросаны от
кидные рамы погрузочных устройств 
тракторов, щ иты, втулки  различных 
размеров —  все это также втоптано 
в непролазную грязь. Сваленное в 
к у ч у  швеллерное железо погнуто 
гусеницами проезжающих тракторов. 
Безнадзорно и оборудование для 
стендов испытания моторов. Поме
щение для стендов строится, а 
ящ ики  с оборудованием разбили и 
бросили во дворе. Сложные приборы 
сиротливо смотрят на хмурое небо, 
и стрелки их испуганно вздрагива
ют, когда совсем близко разворачи
ваются могучие трелевочные тракто . 
ры.

Н изкая культура производства ве
дет к  ухудш ению качественных по
казателей работы предприятия. Но 
это мало волнует руководителей ма
стерских.

Слабо поставлен в мастерских и 
технический контроль. Мастера, под. 
писывал наряды об изготовлении 
продукции, не интересуются качест
вом работ ремонтников.

Работники отдела технического 
контроля г г .  Горшков и Щ утская 
относятся к  . своим

халатно. Например, контролер Ш у т . 
ская пропустила партию . бракован, 
ных болтов фланца коленчатого ва
ла. Головки болтов вместо 12  мм 
высоты имели до 16 мм. Такие слу
чаи очень часты.

Работники Асиновских ЦРММ ос
новной упор в объяснении причин 
отставания делают на. недостаток 
материалов и запасных частей. По
мощь со стороны совнархоза, снаб
женческих организаций, конечно, 
необходима. При этом снабжение 
предприятия надо организовать ис
ходя из номенклатурного плана, а 
не так, ка к  сейчас, когда мастер
ские имеют на 650  тысяч рублей 
ненужны х деталей, в го время ка к  
многих других не хватает.

Но главная причина неудовлетво
рительной работы предприятия —  
слабое использование внутренних 
резервов, большие недостатки в ор
ганизации производства.

От работы асиновских ремонтни
ков во многом зависит успех выпол
нения ^лесозаготовителями повышен, 
ных обязательств, взятых в честь 
X X I съезда КПСС. Работники ма
стерских должны широко развернуть 
предсъездовское социалистическое 
соревнование, улучш ить качество 
своей раооты, с честью выполнить 
свои обязательства перед лесозаго
товителями.

A. СОЛОВЬЕВ, 
слесарь моторного цеха, парт- 
группорг моторного и злектрг- 
цеха Асиновских центральных 
ремонтных мастерских,

B. ЛАПЕККН, 
сотрудник редакции Асинов- 
ской районной газеты «При- 
чулымсная правда».

В. ГУРЕЕВ, 
корреспондент газеты  

«Красное Знамя».
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Вечерний университет 
марксизма-ленинизма 

в новом учебном году
15  сентября в г. Томске начались за

нятия в вечернем университете марксизма, 
ленинизма. В новом учебном году на пер
вый курс университета принято более 500 
человек, среди них 2 0 0  членов и канди
датов в члены КПСС и 140  членов 
ВЛКСМ. Половина слушателей, приняты х 
на 1 курс  университета, имеет высшее и 
незаконченное высшее образование. Среди 
слушателей 1 курса— 2 6 0  инженерно-тех
нических работников, 65  преподавателей 
школ и техникумов, 50 рабочих, 60 ра
ботников строительных организаций. Наи
большее количество слушателей принято 
из таких организаций, к а к  Совет народно, 
го  хозяйства, электромеханический и ма
нометровый заводы, завод режущ их ин
струментов, завод «Томкабель», строи
тельный трест 97, контора «Теплоэлек- 
тропроект». В университете марксизма- 
ленинизма будет учиться 18 секретарей 
партийны х организаций, 40  руководите
лей предприятий и учреждений.

Учитывая, что в вечерний университет 
марксизма-ленинизма приходят товарищи, 
которые в той. или другой мере уже изу
чили марксистско-ленинскую  теорию, гор
ком КПСС счел необходимым в этом году 
работу вечернего университета марксизма, 
ленинизма организовать по факультетам. 
Организуются три факультета: философ
ский, исторический и экономический. 
Обучение на каждом факультете рассчи
тано на 2 года,

На историческом факультете предусмот. 
репо изучение таких  дисциплин, к а к  исто, 
рия КПСС (1 8 0  часов), история СССР 
(4 0  часов), вопросы международного рабо
чего и коммунистического движения 
(9 0  часов). На философском факультете 
будут изучаться история философии (8 0  
часов),, диалектический и исторический ма. 
териализм (1 6 0  часов), основы марксист
ско-ленинской эстетики (4 0  часов), вопро
сы атеизма и антирелигиозной пропаганды 
(4 0  часов) На экономическом факультете 
—  политэкономия капитализма и социа
лизма (1 9 0  часов), экономическая геогра
фия (4 0  часов), кр и ти ка  современной бур
жуазной политической экономии и ревизи. 
онизма (2 0  часов) и. экономика социали
стических промыш ленных предприятий 
(7 0  часов).

К а к  и в прошлом году, большое внима
ние отводится семинарским занятиям. На
пример, по истории КПСС семинары будут 
проведены по 14  темам, по политэконо
мии —  по 8 темам, по философии —  по 
7 темам. В этом году вводятся семинар
ские занятия по конкретной экономике. 
Возобновлено изучение вопросов междуна. 
родного рабочего и коммунистического 
движения.

Впервые слушатели университета будут 
изучать историю философии, основы м арк
систско-ленинской эететики. вопросы ате
изма и антирелигиозной пропаганды.

К  чтению лекций привлекаю тся наибо
лее квалиф ицированные преподаватели 
вы сш их учебны х заведений. Куре истории 
философии будет читать заведующий к а 
федрой диалектического и исторического 
материализма профессор тов. Ярошев- 
ский  К . П ., курс  диалектического мате
риализма —  заведующий кафедрой марк
сизма-ленинизма строительного института 
кандидат философских н аук  тов. Лещ и- 
нер Б. И ., курс  исторического материа
лизма —  преподаватель кафедры диалек
тического и исторического материализма 
государственного университета кандидат 
философских н аук  тов. А лякринский  Л. В., 
к у р с  политэкономии —  преподаватель ка 
федры политэкономий государственного 
университета кандидат экономических 
н а у к  тов. Бы чков А. П.

Начались занятия такж е  на I I  курсе 
университета.

~  Л. ВЛАДИМИРОВА.

Обязательство
тракториста

8  лет работает трактористом в 
Берегаевском леспромхозе Виктор 
Ж ука уска с , Сменные задания он 
систематически перевыполняет. На 
днях, приняв из ремонта трактор 
С -80 , он в честь сорокалетия ком
сомола обязался стрелевать на нем 
30 тысяч кубометров леса.

Колхозники! Наращивайте темпы 
обмолота,  не медлите со вспашкой зяби

☆ ☆ ☆ ☆

Г  е р о м  б и т в ы  за , х л е б

В областном соревновании машинистов жаток хороших по
казателей добился комбайнер колхоза имени Жданова Зырян
ского района Владимир Войтенко. На его счету 648 гектаров 
убранных хлебов.

На снимке: В. Г. Войтенко.

Итоги соревнования комбайнеров 
и машинистов жаток

на 16 сентября 1958 года

S2оS о5 н
X V 
рз Sсо

V б р а н о
В том числе

Фамилия Р а й о н Всего

Ск
ош

е
но

 ж
ат


ка

ми

П
од

об


ра
но

ЛАФЕТНО-КОМБАИНОВЫЕ ГРУППЫ
1 Хмельницкий Ф. Шегарский 1050 550 500
2 Заборских И. Зырянский 1007 703 304
3 Комар Н. Шегарский 940 494 446
4 Коровин С. Шегарский 906 526 380
5 Ходоренко 3. Кожевниковский 873 485 388
6 Степин А. Шегарский 855 392 463
7 Блинков А. Шегарский 845 400 445
8 Новиков Б. Шегарский: : 813 492 321,
9 Пахомов И. Кожевниьфвский 808 450 УЭИ

10 Таразанова М. Шегарский 729 459 avu
11 Перемитин Д. Зырянский 700 330 370
12 Тюменцев И. Томский 690 620 70
13 Лукин Г. Кожевниковский 685 426 259
14 Миронов Н. Кожевниковский 669 450 219
15 Носков С. Зырянский 658 315 343
16 Войтенко В. Зырянский 648 313 335
17 Дудин П. Шегарский 621 574 47
18 Майер В. Кожевниковский 557 362 195

М АШ ИНИСТЫ  Ж АТОК
1 Адамович А. Пышкино -Троицкий 589
2 Дмитриев И. Зырянский 585
3 Лапшин с т. Че-

шуяковым (на Кожевниковский 560
спаренных жатках)

4 Пичугин Н. Асиновский 556
5 Штопель С. Кожевниковский 510
6 Варламов В. Шегарский 479
7 Дмитриев А. Зырянский 477
8 Спицын Н. Шегарский 470

■

9 Гынгазов Е. Шегарский 465
КОМБАЙНЕРЫ НА ПОДБОРКЕ И ОБМОЛОТЕ ВАЛКОВ
1 Шульц М. Пышкино-Троицкий 353
2 Ходоренко Л. Кожевниковский 310
3 Сафронов Н. Кожевниковский 312
4 Найдуков В. Кожевниковский 311

СОРЕВНОВАНИЕ КОМБАЙНЕРОВ СЕВЕРНЫХ РАЙОНОВ
ОБЛАСТИ

1 Перепелкин С. Парбигский 550
2 Грибовский Б. Кривошеннский 516
3 Стрельцов Д. Кривошеинский 506
4 Костриков И. Парбигский 443
5 Шрейдер Г. Кривошеинский 438
6 Зеленин Г. Парбигский 434
7 Пономарев И. Бакчарский 429
8 Комяков Н. Парбигский 425

9 Новичихин И. Бакчарский 402
10 Першин С. Бакчарский 390
11 Арзамасов И. Кривошеинский 389

ХЛЕБ ГО СУД АРСТВУ  
СВЕРХ ПЛАНА

13  сентября колхоз «За власть 
Советов» Кожевниковского района 

выполнил годовой план продажи  

хлеба государству. Сверх плана

сдано около четырехсот центнеров 
зерна. Артель продолжает продажу 
хлеба государству в счет 12 тысяч 
центнеров зерна, обещанных в обя
зательстве.

ЗАКОНЧЕНА КОСОВИЦА ЗЕРНОВЫХ
КОЖ ЕВНИКО ВА (По телефону).

Первая полеводческая бригада кол
хоза имени Дзержинского, которой 
руководит бригадир Георгий Василь
евич Вторушин, полностью завер
шила косовицу зерновых на площа
ди 1 .1 5 0  гектаров. Колхозные ме

ханизаторы Лапш ин й  Чешуяков 
оправдали доверие артели* в  корот
кие сроки сжали богатые хлеба. 
Сейчас хлеборобы артели полностью 
переключились на подбор, обмолот 
валков и вы возку хлеба государ
ству,

Не м ен ее т р е х
В соревнующемся с нами Ч аин- 

<жом районе полным ходом идут об
молот и расстил льяосоломки. А во 
многих колхозах нашего района мно
го льна еще стоит на корню . Мы 
убираем его очень медленно. Между 
тем, если бы все льнотеребильщики 
выполняли и перевыполняли нормы 
выработки, мы уже смогли бы завер
ш ить теребление льна.

Несколько лет подряд я работаю 
на льнотеребилке и заметил, что в 
ненастную погоду ремни т е р е б и л и  
скользят по стеблям льна и оставля
ют их невыдернутыми. Чтобы избе
жать этого, я  несколько увеличил 
ш кивы , на которых вращаются рем
ни, и  тем самым увеличил их дви-

с е з о н н ы х  н орм
жение. Это позволило мне убирать 
лен в любую погоду, вытеребливать 
за день до 13 гектаров.

Бывает так. что на одном и том 
же поле встречаются различные уча 
стки  льна —  то сильно густы е, то 
редкие и низкие. Поэтому я регули
рую  все узлы  так, чтобы они работа
ли хорошо, не снижая скорости дви
жения агрегата. Строго соблюдая 
правила технического ухода за ма
шиной, я ежегодно выполняю по 
две сезонных нормы. В этом году 
вытеребил 150 гектаров льна.

Г. ГЕЙЗЕР, 
машинист льнотег,''6ия«и ЛТ-7  
колхоза «Победа» Колпаш евско- 

го района.

И т о г и  с о р е в н о в а н и я  п о  н а д о ю  м о л о к а  

н а  1 с е н т я б р я  1 9 5 8  г о д а

Доярки колхоза „Победа" 
Кожевниковского района надоили 

по 2.497 килограммов молока 
на корову
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1 «Победа» Кожевниковский 2497
2 Имени Чапаева Кожевниковский 2157
3 «Комсомолец» Асиновский 2093
4 «Красный Октябрь» Молчановский 2085
5 «Северное сияние» Бакчарский 2048
6 «Заря» Чаннский 2047
7 Имени Мичурина Туганекий 2007
8 «Рассвет» Кожевниковский 1953
9 «Авангард» Туганекий 1942

10 Имени Ленина Шегарский 1929
11 Имени Жданова Зырянский 1920
12 «К новым победам» Кожевниковский 1919
13 «Россия» Кожевниковский 1866
14 «Вперед к коммунизму» Томский 1859
15 Имени Дзержинского Кожевниковский 1815
16 «Путь социализма» Томский 1800
17 «Единый труд» Томский 177)
18 Имени Сталина Кожевниковский 1752
19 «Путь к коммунизму» Кожевниковский 1752
20 «За мир» Туганекий 1745
21 Имени Ленина Кожевниковский 1 1734
22 Имени Калинина Кожевниковский 1729
23 «Путь к коммунизму» Молчановский . 1703
24 Имени Ленина Асиновский 1696
25 Имени Ильича Чаинский 1689
26 «Коммунист» Кожевниковский 1686
27 «Путь Октября» Пышкино-Троицкий 1669
28 «Победа» Парбигский 1660
29 «Верный путь» Парбигский 1659
30 Имени Сталина Парбигский 1659
31 «Рассвет» Шегарский 1653
32 «Гибипяк» Бакчарский 1650
33 «Путь к новым победам» Кожевниковский 1649
34 «40 лет Октября» Асиновский 1644
35 Имени Ленина Бакчарский 1628
36 «Рассвет» Парбигский 1624
37 Имени Калинина Чаинский 1624
38 «Прогресс» Бакчарский 1617
39 «Советский Север» Парбигский 1610
40 «Сибирь» Кожевниковский 1606
41 Имени Красина Чаинский 1601
42 Имени Ленина Зырянский 1601

Заботиться об урожае будущего года надо сегодня
ЗЫРЯНКА. (По телефону). Колхо. 

зы Зырянского района в  этом году 
успешно провели весенний сев яро
вы х потому, что почти под всю по
севную площадь была подготовлена 
зябь. Своевременный сев по зяби, 
парам обеспечил передовым хозяйст
вам устойчивый урожай даже при 
засушливом лете.

Председатель колхоза имени Жда
нова Н. И. Суворов говорит:

—  Опыт показывает, что яябь 
является важнейш им агротехниче
ским мероприятием в борьбе за вы
сокий урожай. При сложивш ихся не
благоприятных условиях нынешнего 
лета наш колхоз получает с отдель
ных участков по 14  —  16  центне
ров зерна с гектара, а ку ку р у зы  
собрал по 4 0 0  центнеров с гектара.

В колхозе имени Жданова знают 
цену зяби. Сейчас заботой об урожае 
будущего года здесь проникнуты  
все колхозники.

В этой сельхозартели в разгаре 
уборка урожая. Круглосуточная ра
бота тракторов позволяет организо
ванно завершить весь комплекс 
осенне-полевых работ. Бригадиры 
полеводческих и тракторны х бригад 
тт. Романенко, Дмитриев. Перминов, 
Самойлов сразу же за обмолотом 
хлебов организовали уборку соломы

на полях, обеспечили трактористов 
постоянными прицепщ иками. Все 
это позволило нарастающими темпа
ми вести осеннюю пахоту. На 15 
сентября колхоз вспахал 7 3 5  гекта
ров зяби из 1 .2 0 0  гектаров. Среди 
трактористов развернулось предсъез
довское соревнование за перевыпол
нение сменных норм выработки На
пример, водители машин М. Слез- 
кин , К . Гусев, И. А. Борисов, 
И. Г. Борисов и Л. Бренинг система, 
тически перевыполняют сменные за
дания на вспашке зяби.

Большую заботу об урожае буду
щего года проявляют механизаторы 
тракторной бригады Н. С. Фадеева 
на полях колхоза «Рассвет». На 14 
сентября они подняли 7 0 0  гектаров 
зяби. Колхоз заготовил более 500 
гектаров ранней августовской зяби.

—  Ранняя зябь, —  говорит агро, 
ном колхоза тов. П уп ы ш ко ,— значи. 
тельно ценнее, чем зябь, вспахан
ная в сентябре и в начале октября. 
И в этом году мы проявляем особен, 
ную заботу о вспашке зяби. На ран
ней зяби до заморозков прорастают 
сорняки, а после мороза они погиб
нут.

Паш ут зябь в этом колхозе плу
гами с предплужниками на глубину 
22 , 25  сантиметров под непо

средственным контролем специали. 
стов колхоза.

Высокопроизводительное исполь
зование техники , четкая организа
ция труда в бригадах позволили 
вслед за жатвой убирать солому и 
вести осеннюю пахоту.

На вопрос, что обеспечивает 
успех на пахоте, бригадир трак
торной бригады тов. Фадеев ответил;

—  Зябь мы пашем и днем, и 
ночью. В дождливую погоду на эту 
работу переключаем все гусеничные 
тракторы. А главное,— продолжает 
бригадир,— наши механизаторы и 
колхозники знают цену зяби. Мы 
поставили своей задачей к  1 октяб
ря вспахать все убранные массивы.

На 50 процентов выполнили план 
подъема зяби механизаторы комп
лексны х бригад тт. Д уш кина, Т ка - 
ч у к  в колхозе «Прогресс». Тракто . 
ристы Михаил и Иван Ч иковы , 
В. Михеев нэ пахоте добились сис
тематического. выполнения сменных 
норм выработки.

Колхозу имени Калинина под яро
вой клин будущего года надо подго
товить 1 .2 0 0  гектаров зяби. На 15 
сентября было вспахано 600  ге кта 
ров. Здесь пахота ведется в основ
ном в ночные часы. Трактористы  
тт, Новиков, Грингер, Риме за сме

ну вспахивают по 8 —  9 гектаров 
при норме 6 ,3 .

Образцы высокопроизводительного 
использования техники  показывают 
механизаторы колхоза имени Стали
на. Так, 12 сентября тракторист 
Н. Тельбуков вспахал 13 гектаров 
зяби, а тракторист Я. Гедз —  12 
при норме 7. Их примеру следуют и 
другие механизаторы колхоза.

В Обращении Ц К КПСС и Совета 
Министров СССР ко всем работникам 
сельского хозяйства от 21 января 
19 58  года одной из главных задач 
ставится повышение урожайности 
всех сельскохозяйственных культур  
на базе подъема культуры  земледе
лия. Передовые хозяйства района 
принимают все меры к  тому, чтобы 
в любых погодных условиях полу
чать высокоустойчивые урожаи.

Однако в Зырянском районе име
ются и такие колхозы,; гдр не при
дается должного значения подъему 
зяби, не учтены уроки прошлого го
да. Механизаторы и колхозники сель
хозартелей «Авангард», имени 
В. Кингисеппа, «Коммунар» не про
являют заботы о пахоте зяби. План 
вспаш ки здесь выполнен на 5 —  10 
процентов. В колхозе «Советская 
Россия» поднято всего лишь 2 5 0  
гектаров зяби из плана 1 .3 0 0 ,

Здесь только два тракториста —  тт. 
Д ик и Савенков на подъеме зяби 
добиваются высокой выработки и то 
не всегда.

Неорганизованно идет осенняя па . 
хота в колхозах имени Кирова, име
ни Фрунзе, «Победа», имени Карла 
Маркса и других. Руководители этих 
колхозов ссылаются на недостаток 
тракторов, но не в этом дело. Из-за 
плохих технических уходов тракто
ры простаивают сутками. Плохо ор
ганизована работа ночных смен. В 
колхозах имени Дзержинского, 
«Борьба за коммунизм» медленный 
ход подъема зяби объясняют тем, 
что нечем убирать солому с полей. 
В то же время колесные тракторы 
не оборудуются навесными волоку
шами.

Хлеборобы Зырянского райова за
вершают косовицу хлебов. Руководи
телям колхозов необходимо по при. 
меру передовых сельхозартелей ка к  
можно больше тракторов поставить 
на осеннюю пахоту, организовать 
круглосуточную  вспаш ку зчби. Осо
бое внимание следует обратить на 
работу ночных смея, создать меха
низаторам такие условия, чтобы 
ночью они работали безостановочно.

А . ВОЙТЕНКО.

В Комитете по Ленинским премиям 
в области науки и техники 
при Совете Министров СССР

Комитет по Ленинским премиям в 
области науки  и техники  продолжа
ет прием работ на соискание Ленин
ских премий 1959  года. Прием ра
бот будет производиться до 15 но
ября 19 58  года.

Все представления, сделанные 
после этого срока, будут рассматри
ваться в следующей сессии вместе 
с материалами, представленными на 
соискание Л енинских премий 1960  
года.

Предложения о присуждении Ле
нинских премий, отзывы о пред
ставленных работах и составе их 
авторов, а также все вопросы, свя
занные с оформлением материалов, 
следует направлять по адресу:
г. Москва, И -51, Неглинная ул.,
д. 2 9 /1 4 , Комитет по Ленинским 
премиям в области науки  и техники 
при Совете Министров СССР.

ТАШ КЕНТ. В вычислительном центре Академии наук Узбекской 
ССР установлена электронно-вычислительная машина «Урал». Сей
час заканчивается комплексная наладка машины. В четвертом квар
тале текущего года коллектив центра приступит к  решению сложных 
математических задач, необходимых для деятельности институтов 
Академии наук.

На снимке: старший инженер вычислительного центра X. X. Ход- 
жияров (справа) и младший сотрудник Саламат Каримбердыева за 
пультом управления электронно-вычислительной машины.

(Фотохроника ТАСС).

Об утверж дении  о кр у ж н о й  избирательной 
ком иссии  по выборам в Т о м ски й  го р о д ско й  

Совет вм есто  выбывш его д епутата  
по 229 избирательном у о кр у гу

Решение исполнительного комитета Томского 
городского Совета депутатов трудящихся

372

На оснований ст. ст. 54 и 55 
«Положения о выборах в краевые, 
областные, окружные, районные, 
городские, сельские и поселковые 
Советы депутатов трудящихся 
РСФСР» исполнительный комитет 
решил:

Утвердить окружную избира
тельную комиссию по выборам в 
Томский городской Совет депута
тов трудящихся вместо выбывше
го депутата по 229 избирательно
му округу в составе следующих 
представителей общественных ор
ганизаций и обществ трудящихся:

председатель окружной избира
тельной комиссии Цейтлин Виктор 
Соломонович — от коллектива 
рабочих и служащих областной 
филармонии;

заместитель председателя ок
ружной избирательной комиссии

16 сентября 1958 года.

Бураков Анатолий Дмитриевич-—- 
от первичной коммунистической 
организации коллегии адвокатов;

секретарь окружной избира
тельной комиссии Ульянова Ва
лентина Ивановна — от членов 
артели «Заря».

Члены избирательной комиссии: 
Утопленникова Анна Александ. 

ровна — от коллектива рабочих и 
служащих хлебокомбината;

Катушенок Надежда Федоровна
— от коллектива рабочих и слу* 
жащих хлебокомбииата;

Кузнецов Изот Епифанович —<t 
от членов артели «Заря»; | 

Чалдина Ирина Владимировна
— от коллектива рабочих и слу. 
жащих треста столовых.

Зам. председателя горисполкома В. ЧУБРИК. 
За секретаря горисполкома член исполкома ц фурСЕНКО.

Ш ш с в ш а  в  редажежщшт  

Мы спокойны за своих детей

- Велика и ответственна роль ра
ботников детских учреждений в 
воспитании детей. Известно, что 
маленькие дети особенно нуждаются 
в постоянном внимании.

Матери, отдающие своих ребят 
в детский сад или ясли, всег
да беспокоятся: а хорошо ли и.ч 
будет без родительского надзора, а 
не забудут ли ее сына или дочь 
вовремя накормить, не обидят ли? 
И нет большей радости для матери, 
когда видишь своего ребенка здо
ровым, веселым, жизнерадостным.

С четырех месяцев моя дочь 
Иринка посещает детские ясли 
№  10 г. Томска. За это время де
вочка ни разу не болела и вообще в 
этой группе в течение года не было 
ни одного заболевания. Все дети 
чувствую т себя отлично.

Заботливые, внимательные люди 
работают в детских яслях. Заведую
щая яслями Наталья Александров
на Савина всю свою ж изнь посвя
тила воспитанию детей. Добросове

стно относятся к  своим обязанно
стям и воспитатели, няни младшей 
группы . Вот воспитательница Люд
мила Павловна Петрова. Это привет
ливая, веселая, спокойная ж енщ и
на. Внимательно и заботливо отно
сится она к  своим маленьким вос
питанникам. Для каждого ребенка у  
нее всегда найдется ласковое, доб
рое слово, особый под-ход.

Только хорошее можно сказать и  
о воспитательнице Т. Ф. Щ еблы ки- 
ной, о нянях тт. Крюковой, Ю жа
ковой, Шестаковой.

Со всей ответственностью отно
сится к  порученному делу коллек
тив детских яслей. Поэтому так хо
рошо чувствую т себя там наши де
ти, всегда охотно, с радостью идут 
туда. В одной из восточных пого
ворок сказано: «Один ребенок — * 
это цветок, много детей —  это 
сад». Вот и это небольшое детское 
учреждение напоминает сад, где 
заботливо и бережно воспитывается 
самое юное чаше поколение.

Г. ПОБЕРЕЖНИКОВА.

Спасибо за большую заботу
Почти два года назад я  ушла на 

пенсию. Тепло проводил меня на от. 
дых коллектив завода «Сибэлектро- 
мотор», где проработала я 23  года.

С тех пор прошло два года. Но я 
не чувствую  себя одинокой и отор
ванной от коллектива. Ко мне часто 
приходят мои бывшие сослуживцы, 
товарищи по работе, рассказывают о 
родном заводе, о людях, обо всем, 
что нового и интересного происхо
дит в коллективе. Редакция завод
ской многотиражной газеты «За но
вую техн и ку»  присылает мне к а ж . 
дый номер газеты.

Недавно ЖКО завода отремонтиро
вало мне квартиру.

Насто навещают меня мои юные 
друзья —  пионеры ш колы  №  5 . Это 
тимуровцы 3-го класса. Они оказы
вают мн° большую помощь по хо
зяйству. Боря Лаптев, Костя Иисен. 
кое, Валя Казимирова и многие дру.

гие ходят в магазин, приносят воду, 
читают мне кн и ги , газеты.

В начале сентября у  меня был 
день рождения. Мне исполнилось 58  
лет. Много в этот день я  получила’ 
поздравлений, подарков, цветов от 
своих товарищей по работе. Поздра
вить меня пришли председатель за
водского комитета тов. Исаев и  ра
ботница завода тов. К . А. Николаева. 
Они преподнесли мне букет цветов и 
отрез на платье. Побывал в этот 
день у меня и С. В. Хмелев, депутат 
Кировского районного Совета.

Вот за эту радостную ж изнь, за) 
хорошую спокойную и обеспеченную 
старость хочется мне от всего серд^ 
ца сказать спасибо нашей родной 
Коммунистической партии и Совет
скому правительству, которые про . 
являют о старых работниках такую  
отеческую заботу.

Ф. ОСИПОВСНАЯ, 
пенсионерка.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Расти,
страны

К  40-летмво 
Л е н и н с к о г о  
к ом сом ол а

цвети и 
советской

силы м н о ж ь, 
м о л о д еж ь!

☆ ☆
■А- ☆

К о м с о м о л
Н. ЧИРКОВ

■ ■ ■ I

Г о д ы ,
годы на дорогах.,.
С к в о з ь  о го н ь

и километры
О н  и д е т
с эпохой в ногу,
Образ юности бессмертный. 
Чуть вихрастый,

ч у т ь  к у р н о с ы й ,  
Р а з з а д о р е н н ы й ,

влюбленный,
Он привык решать вопросы 
Криком сердца:

«По вагонам!»
БЫ Л И  СТЫЧКИ, ;

зной и ветер,
Дождь косил,

косили пули.
Ж изнь секундами разметив,

Он шагал в разруху улиц.
Из земли тянулась зелень, 
Корпуса вздымались стройна. 
Трижды распят

и расстрелян,
Но не выбывший из строя 
Он
опять в кепчонке мятой,

С рюкзаком наизготовку 
Ш ел, похожий на солдата 

Даже в мирной обстановке.
А  кругом дышала жадно 
Вся земля лесами строек, 
Словно в мирных баррикадах, 
Воплотивши ум

и стойкость.
Годы мчались по дорогам,

И опять, навстречу ветрам 
Он шагал с эпохой в ногу 
Образ юности бессмертный!

С о з д а т е л и  л а м п о ч е к  

И л ь и ч а

На строительстве трамвайной линии

Прошедший вечер , Гена помнил 
смутно. Болела голова, на душе тре
вога. Все случившееся казалось ка 
ким -то нелепым и тяжелым сном.

—  ...Что, Генка, идем сегодня в 
клуб. Заводской вечер будет, слы
шал? —  спросил его один из прия
телей. —  Вот где повеселимся! —  
и он выразительно щ елкнул себя по 

горлу.
Танцы  были в разгаре,, когда в 

дверях появился Хищ енко. Растре
панны й, с потным лицом и затума
ненными глазами, он, шатаясь из 
стороны в сторону, с трудом дер
жался на ногах.

—  Ш ел бы спать, Гена, —  ска
зал кто-то из танцую щ их.

Расталкивая пары, громко бра
нясь, Хищенко бросился на «обид
чи ка » . Остальное уж е  не помнил. 
Утром проснулся в отделении мили

ции.
Пятнадцать суток тянулись 

вечностью. Даже работа не успокаи . 
вала. Мучала мысль, к а к  придет на 
завод, встретится с товарищами по 

цеху.
Ребята встретили Хищ енко, ка к  

будто ничего не произошло. Ни 
упрека, ни сочувствия. Парень 
взрослый, должен понимать все сам. 
И ошиблись. После работы его ви
дели в какой-то компании, а поздно 
ночью он пришел в общежитие пья

ным и избил товарища.

Заседание комитета комсомола 
электролампового завода затянулось. 
Слушали дело комсомольца Генна

дия Хищ енко.
Молча, нахохлившись, сидел Ген

надий на стуле. Только побледнев
шее лицо выдавало волнение. Гово
рил секретарь заводского комитета 
комсомола Вася Агуреев:

—  Что будем решать, ребята? 
Комсомольцы цеха, в котором рабо-

^ --------------  ИСКЛЮЧИТЬтает Хищенко, решили 
его из комсомола.

Гена порывисто вскочил, хотел 
что-то сказать, но промолчал и тя 
жело опустился на место.

—  Вася, разрешите? —  Мария 
Михайловна Панченко, член партий
ного бюро завода, встала из-за сто
ла и внимательно оглядела комсо
мольцев.

—  Хищенко совершил тяжелый 
поступок. В ы пивки, дебоши, нако
нец, драка. Наказать его , мы дол
ж ны . Но нет ли и нашей вины  в 
том, что в отделении милиции по
явилось дело Хищенко, а сегодня 
комсомольцы говорят об исключении 
его из рядов ВЛКСМ. Не кажется 
ли вам, что комсомольская органи
зация нашего завода бездействует, 
утратила свой авторитет, не интере
суется жизнью  и бытом молодежи.

—  Правильно, —  горячо поддер
жала Марию Михайловну Нина Са
енко. —  Разве случай с Хищенко 
единственный?

Что скрывать, крепко заставил 
задуматься комсомольских  ̂активи
стов случай с Геннадием Хищенко.

Много и откровенно говорили в 
тот вечер комсомольцы о себе, о 
товарищах, о том. что наболело*

Прежде всего, решили начать с 
трудовой дисциплины. В каждой 
бригаде создали комсомольские по. 
сты, в обязанности которых входил 
не только контроль за соблюдением 
трудовой дисциплины, но и борьба 
за бережливость и экономию. Во 
всех цехах появились лозунги, пла
каты , боевые листки , призывы и 
выдержки из трудового обязатель
ства.

Сейчас на заводе около 350  ком
сомольцев, и кажды й из них имеет 
какое-либо поручение.

Давно говорили на заводе о сте
кольном цехе. Не хватало рабочей

силы, средств, строительство затя
гивалось. На помощь пришли ком
сомольцы. В свободное от работы 
время, в воскресные дни, вечерами 
комсомольцы строили и оборудовали 
новый цех. И построили. В бли
жайшие дни здесь будет создана 
комсомольско-молодежная бригада.

В честь 40-летней годовщины Ле
нинского комсомола сэкономить 250 
тысяч рублей! —  такую  задачу по
ставила перед собой молодежь за
вода. Каждый комсомолец должен 
внести рационализаторское предло
жение, ежедневно, ежечасно бороть
ся за экономию, бережливость и по
вышение качества продукции, рабо
тать без брака —  вот чем ж и вут 
сейчас комсомольцы электролампово. 
го завода.

Мало кто вспоминает, к а к  совсем 
недавно пустынно и неуютно было 
на заводском дворе. В обеденный 
перерыв выйдут рабочие на улицу, 
разбредутся кто куда и кажды й ко 
ротает время по-своему.

—  Хорошо бы потанцевать, по
играть в волейбол или просто отдох. 
путь на скамейке, —  говорили мно. 
гие.

—  Сделаем! —  решили комсо
мольцы.

Зайдите теперь на заводской двор- 
посередине —  цветник,- рядом с 
клумбами —  аккуратны е, покрашен
ные зеленой краской скамейки. На 
гладком асфальте —  чистота. А со 
спортивной площадки доносятся 
звонкие удары мяча и возгласы бо
лельщиков.

Немного времени прошло с того 
памятного заседания комитета ком . 
сомола, когда разбиралось дело Гея- 
надия Хищенко, а изменения про
изошли большие.

В заводском комитете ВЛКСМ ни
когда не бывает пусто. Сюда идет 
молодежь со своими предложениями, 
советами, делами. Неизмеримо вырос 
авторитет комсомольской организа
ции. Но и теперь комсомольцы не 
успокоились. Они —  организаторы 
социалистического соревнования, 
они ведут за собой молодежь завода.

Рассказ о комсомольцах электро
лампового завода мы начали со слу
чая с Геннадием Хищенко. Что с 
ним, к а к  живет и работает юноша?

Комсомольцы единодушно осудили 
проступки Геннадия и вынесли ему 
строгое предупреждение. Узнали, 
что в техникуме он увлекался спор
том и поручили тренировать завод
скую  волейбольную команду. С увле
чением взялся Геннадий за дело. 
Его команда участвовала в район
ной спартакиаде, а сам Геннадий 
занимается в стрелковой секции и 
добился неплохих результатов. Он —  
один из лучш их производственников 
и активны х комсомольцев.

Каждый день приближает нас к  
славной годовщине Ленинского ком
сомола. Вставая на трудовую вахту 
в честь приближающейся годовщи
ны и XXI съезда КПСО, комсомоль
цы электролампового завода призы
вают молодежь достойными делами 
встретить эти знаменательные собы
тия.

Однажды Большая Подгорная 
улица города Томска необычно 
оживилась. Одна за другой подъ
езжали заполненные щебнем авто, 
машины. Юноши и девушки быст
ро разгружали их, и машины, не 
задерживаясь, снова отправлялись 
в обратный рейс.

— Ну и дела! — пошутил кто- 
то из шоферов, — работают так, 
что и перекурить некогда.

Не прошло и двух часов, как 
груз не одного десятка автомо
бильных кузовов лег на землю, 
где скоро должен будет проити 
новый трамвайный путь.

...Сообщение с рабочим посел
ком Черемошники до последнего 
времени оставалось трудным. 
Поэтому было принято реше
ние о том, чтобы продолжить 
трамвайный путь рт остановки 
Дальне-Ключевской до переулка 
Урожайный, на Черемошниках.

| Когда комсомольцы Вокзально
го района узнали, что строитель

ство ведется в основном хозяйст
венным способом, они объявили 
его ударной комсомольской строй
кой.

Чтобы пустить трамвай, нужны 
рельсы. А  их недостаточно. 
Комсомольцы и молодежь заво
дов «Томкабель» и подшипнико
вого, учащиеся средних школ 
№№ 28, 47 и 43-й железнодо
рожной стали собирать металли
ческий лом, из которого можно 
сделать рельсы.

Хорошее начинание сразу же 
поддержали не только другие ор
ганизации района, но и молодежь 
всего города. В период двухме
сячника, организованного город
ским комитетом ВЛКСМ, нужный 
для изготовления рельсов металл 
был отправлен металлургам. При
чем комсомольцы Вокзального 
района собрали 320 тонн и заняли 
первое место.

Теперь собранный комсомоль
цами металлолом снова возвра
щается в Томск, но уже в виде 
рельсов.

Старая железнодорожная ветка, 
по которой когда-то подвозили 
материалы на химико-фармацев
тический завод, давно уже не экс
плуатируется, и около 700 метров 
рельсов было засыпано землей.

_ А  что если откопать их и
использовать? — предложили 
комсомольцы.

От слов перешли к  делу, осо
бенно хорошо потрудились комсо
мольцы шпалопропиточного заво-

ДЗКомсомольцы решили работать 
на строительстве трамвая во вне
урочное время. По графику, со
ставленному в райкоме комсомо
ла, установлена очередность вы
хода молодежи различных орга
низаций и предприятий района на 
стройки. Более 750 часов отрабо
тали уже юноши и девушки на 
трассе.

Желая достойно встретить 
40-летие ВЛКСМ, комсомольцы 
Вокзального района готовы вы
полнять любые работы на строи
тельстве линии.

Е. СТЕПАНОВ.

В социалистическом сорсвнова нии комсомольско-молодежных бригад Вокзального района города 
Томска Ц первенство удерживает комсомольско-молодежная бригада сборочного цеха подшипникового 
1авола К  Волковой Вот уже второй квартал бригада удерживает переходящие красные знамена
Во^альногГрайкома комсомола и комитета ВЛКСМ завода. Бригада успешно выполняет свои обя
зательства. взятые в честь сорокалетия ВЛКСМ „  т„

На снимке: члены бригады (вторая справа — К. Волкова). Фото К. Юргина.

Слово комсомольца Арсентьева

с. людов.

©  15 студентов историко-ф и
лологического факультета Том
ского государственного универси
тета недавно закончили работу 
на стройках города. Студенты  
работали в У Н Р -787 стройтреста 
№ 97 . Начальнин У Н Р -787 при 
слал в деканат факультета пись
мо, в котором высоко оценил ра
боту студентов на строительстве.

©  14 студентов Томского го
сударственного университета со
ставили концертную  агитбригаду 
и в августе на плавучем клубе 
«Красный чум» выехали в север
ные районы области. Они обслу-

Зашумела тайга. Осенний ветер ! 
раскачивал кудрявые вершины мо
гучи х  кедров, лохматых пихт и 
елей. Вздрогнули стройные березы, 
роняя золотой лист. Казалось, по 
лесу пронесся сперва тихий, потом 
все нарастающий рокот. Вдруг в эту 
своеобразную утреннюю м узы ку 
ворвался новый звук. Затрещал за
веденный мотор. В воздухе повисло 
и расплылось сизое облако дыма. 
Эхо возле трелевочного трактора на 
погрузочной площадке возился па
рень в комбинезоне комсомолец 
Алексей Арсентьев.

Механизатор достал клю ч, подтя
нул ослабленные гайки  и забрался 
в кабину. Проверил, хорошо ли ра
ботает лебедка, к а к  рычаги управле
ния. Все в порядке, можно отправ
ляться в рейс.

Там, на вырубе, еще вчера мото
ристы приготовили воз. П окачи
ваясь, трактор пополз по магист
ральному волоку и углубился в ча
щу. Не прошло и 20 минут, к а к  он 
уже возвращался с пучком  хлыстов. 
Груз сброшен на площадку.

За дело принялись сучкорубы, 
потом раскряжевщ ики и крановщ и
ки . Последнее слово— за водителями 
автомашин.

живакзт тружеников сельского 
хозяйства и работников лесной 
промышленности^

0  Комсомольцы и молодежь 
Самусьской ремонтно-эксплуата
ционной базы в честь 40-петия  
ВЛКСМ собрали 42  тонны черно
го и 4 2 5  килограммов цветного 
металлолома, значительно пере
выполнив взятое в честь сорока
летия комсомола обязательство.

©  70  юношей и девушек Том
ского завода резиновой обуви в 
этом году решили продолжить 
учебу и поступили в школу рабо
чей молодежи № 1.

Но проследим дальше за треле
вочным трактором. Странно, он не 
развернулся, а ушел в противопо
ложную  сторону. Вскоре опять до
ставил пучок хлыстов.

Обычно погрузочную площадку 
обслуживало два трактора ТДТ-40 . 
Где второй? В резерве. Одна маши
на вполне управляется. Завтра 
Алексей Арсентьев поменяется ме
стом с другим трактористом М ихаи
лом Верхоланцевым.

Это на Захаровсжом лесопункте 
Бакчарского леспромхоза по-новому 
организован труд. Раньше в малом 
комплексном звене было 4 челове
ка : вальщ ик, помощник, тракторист 
и чокеровщик. Постепенно сократи
лось двое. Остались тракторист и 
вальщик. Первому трудно прихо
дилось: не успевал, много времени 
отнимала чокеровка. Машина про
стаивала. Подсчитали: ежедневно
тррялось около трех часов. Недода
вали за смену по 20 кубометров. 
Значит, узкое место —  валка. А 
что, если в комплексное звено 
включить еще одного вальщика и 
оставить один трактор —  дать ему 
полную нагрузку? Разумеется, надо 
продумать маршруты, не превыша
ющие 1 5 0 — 300 метров, хорошо 
подготовить магистральный и пасеч
ные волоки.

В числе первых поддержал эту 
мысль водитель трактора ТДТ-40 
комсомолец А. Арсентьев,

...Пять лет прошло с тех пор, к а к  
он покинул Кубань. Думал, что че
рез год вернется, но полюбилась 
тайга —  остался. Начал с чокеров- 
ки , потом послали в Томск на ку р 
сы трактористов. Сперва не лади
лось, но со временем привы к. Тогда 
доверили трелевочный трактор, ко 
торый уже второй год служит без
отказно, без капитального ремонта.

Создалось дружное малое комп
лексное звено. В него вошли Алек-
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Более 750 первокурсников 
Томского политехнического ин
ститута Выехали на уборку 
урожая в колхозы Шегарского 
района Томской области.

— Не первый год приезжа
ют к нам на помощь студенты 
политехнического института и 
не было случая, чтобы они ра
ботали плохо, — говорит пред
седатель колхоза «Рассвет»
П. А. Глазырин. — Сейчас в 
колхозе около сорока студен
тов. Все они работают с ком
сомольским огоньком. Трое из 
них ■—  Подкорытов, Цыганков 
и Ясельский — проводят водо
провод для колхозного свинар
ника. Четверо других строят 
склад. Это — А. Барболин,
В. Дурновцев, А. Верхорубов и А. Кожевников. Остальные ра
ботают в поле, помогают убирать хлеб.

Очень хорошо отзываются о студентах и в колхозе «Ленин
ский путь». По полторы нормы за смену выполняют студент
ки, работающие на обработке зерна на зерносушилке,
Р. Паюл, Н. Пинчук, А. Сергеева. Ночью здесь работают ре
бята — Бобров, Обломов, Венштейй и другие. За ночь они
обрабатывают до 120 центнеров зерна.

Сорок студентов геологоразведочного факультета помогают 
колхозникам сельхозартели имени Ленина.

— Третий год подряд приезжают к нам студенты-политех
ники, — рассказал нашему корреспонденту председатель кол
хоза В. Д. Губанов. — Все годы хорошо работают. Видно, что 
они прекрасно сознают, зачем приехали сюда. Был только 
один случай 1— нынешним летом приезжала группа старше
курсников. Работали на строительстве, копали ямы для уста
новки столбов. Прихожу как-то на строительство и вижу: здо
ровый парень вырыл яму, сел, ноги в яму спустил и роман 
читает. Я его и спрашиваю: что, мол, с тобой парень, почему 
не работаешь?

— Болен, — отвечает.
— Ну, коли болен, уходи с работы. Зачем здесь в ямке но

ги простужать, А  он отвечает: «Я, мол, тебя не трогаю, так 
и ты меня не трогай, болею где хочу и как хочу».

Узнал я его фамилию, хотел в институт писать, но на сле
дующее утро приходят студенты всей группой и говорят: «Ва
силий Дмитриевич, поправился парень наш, работать будет, 
вы уж не пишите в институт». Прихожу под конец дня, смот
рю ' «больной» и впрямь поправился, вместо двух по норме — 
шесть ямок вырыл. С тех пор лучшим работником был у нас.

Живут в этом колхозе ребята все в одном помещении, им 
отвели целую избу. Вместе и питаются.

Поварихи Оля Ершова и Татьяна Апцан кормят ребят хоро
шо, никто не жалуется. Обед приходится варить во дворе на 
костре. Сделали ребята над. костром навес, на случай дождя. 
А по вечерам этот костер привлекает любителей песни.

Другие собираются в комнате, за столом. Одни играют в 
домино, другие углубились в книжку. Есть и любители потан
цевать, они отправляются на площадку перед клубом.

Решили ребята по совету председателя колхоза завести таб
лицу показателей, чтобы каждый знал, кто как Работает. “  
показывать есть что- на заготовке кормов К. Черепнин за 
шесть дней заработал 14,27 трудодня по 13 с половиной тру
додней выработали за это же время А. Брехунцов и Г- Жар
кова, по 13 — В. Власюк, В. Журавлев, А. Кислицын, В. Бе-

ЛОГТриВбри?адыНпо 8 человек каждая с физико-технического 
^факультета института работают на Шегарском приемном пунк- 

■'те «Заготзерно». О их работе красочно говорят цифры. Смен 
ные задания они выполняют на 170— 180 процентов, в от- 
дельные дни и больше.

Две группы электромеханического факультета института ра
ботают в колхозе «Советская Сибирь». Они были направлены 
на скирдование соломы, строительство колхозной ГЭС, на по
грузку зерна и т. д. i

Студенты Н. Кузебняк, А. Савченко, Ю. Гуревич—отлични
ки на строительстве плотины для колхозной гидроэлектростан
ции И когда вечером 4 сентября вспыхнул свет в колхозных 
.домах, студентов-политехников от души поблагодарили кол
хозники.

Нет такого колхоза в районе, где бы плохо отзывались о 
работе студентов Томского политехнического института.

Вл. ДРОЗДОВ.
На снимке: студентки 1-го курса геологоразведочного ф*" 

культета Томского политехнического института Татьяна Апцан 
и Ольга Ершова (справа) готовят обед для студентов, работаю
щих в колхозе имени Ленина.

Шегарский район.

ft

сандр Черкасов, молодой демобили
зованный воин, Михаил Татаркин и 
Алексей Арсентьев. Это было во 
второй половине августа. Сейчас 
уже можно подвести первые итоги. 
Если раньше тракторист изредка 
выполнял норму, то сейчас вывозит 
вместо 4 8  по 68  кубометров леса. 
Самой высокой выработки добился 
Арсентьев. Устранены простои, со
кратилось число поворотов, от кото
рых так  изнашивались балансиры 
тракторов. И главное— за короткий 
срок сэкономлено 11 тысяч рублей.

...В ствол сосны врезается элек
тропила, на мох струйкой текут 
мелкие опилки. Это работает мотц-. 
рист А. Черкасов. Тяжело рухнуло 
дерево, одно, другое... На воз хва
тит. В противоположной стороне 
площадки трудится второй вальщик. 
Безостановочно ходит трактор. В 
кабине молодой механизатор Ар- 
сентье'в. В эти дни он успешно не
сет трудовую вахту в честь 40-ле- 
тия ВЛКСМ.

—  Ежедневно вывозить на верх
ний склад по’ . 20 кубометров древе
сины сверх нормы, —  вот мое 
комсомольское слово, —  заявил пн.

Т. НАДЕЖДИН.
Бакчарсвий район.

©  Хорошо трудятся на целине 
в Казахстане студенты Томского 
медицинского института. Некото
рые студенты за 20  дней зарабо
тали по 6 0 — 65 трудодней. 
Дневную выработку в бригадах 
они, ка к  правило, выполняют на 
1 8 0 — 2 0 0  процентов.

©  В честь XXI съезда КПСС 
комсомольцы коллектива лесо
пункта  «Тунгусский  бор» Лай- 
ского леспромхоза берут повы
шенные обязательства. За 8 ме
сяцев текущ его года моторист' 
В. Плотников один свалил

*

П о д а р о к  з а в о д с к о й  
м о л о д еж и

X III  съезд комсомола указал на 
необходимость широкого привлече
ния комсомольских организаций к  
участию в производственной дея
тельности предприятий, к  борьбе за 
повышение производительности тру
да, экономию материалов, техниче
ский прогресс.

Для наиболее широкого привлече
ния комсомольцев и  молодежи к 
участию в техническом развитии 
предприятий решением Томского 
горкома ВЛКСМ и Томского совнар
хоза в июне был объявлен городской 
комсомольский рейд по внедрению 
новой техники.

На Томском электромеханическом 
заводе это решение горкома 
комсомола и Совета народного хо
зяйства нашло горячий отклик.

Для проведения рейда создано 10 
молодежных комплексны х бригад, и 
каждая из них получила особое за
дание. За прошедшие два месяца 
члены молодежных комплексных 
бригад успешно справились е за
даниями.

Освоены в производстве три ше
стишпиндельных автомата и три по
луавтомата. В результате только на

1 1 .5 8 3  кубометра леса вместо 
плановых 1 0 .6 5 2 . Сейчас он 
обязался кажды й месяц валить 
по 5 0 0  кубометров леса сверх 
плана.

©  Комсомольске - молодежная 
бригада шестого конвейера заво
да «Сибэлектромотор» несет сей
час трудовую вахту в честь соро
калетия ВЛКСМ. За смену брига
да дает по 7 0 — 7 3  статора для 
моторов. В честь XXI съезда 
КПСС коллектив бригады решил 
в среднем выпускать с конвейера 
за смену до 80  статоров.

пиках отбойного молотка и золотни
ках ОМ и К Е  производительность 
труда возросла в: 3 раза, по бук
сам— в 2 ,5  раза, повысилась и 
культура производства.

Бригада по освоению новой тех
ники  в составе тов. Гольцева —* 
технолога ОТК, комсомольца тов. 
Каширина —  бригадира автоматно
го участка и  тов. Феоктистова —  
мастера цеха разработала и внед
рила в производство обработку зве
на ОМ-560 на шестишпиндельном 
полуавтомате. Производительность 
труда увеличилась более чем в 
2 раза.

Весной на заводе был проведен 
молодежный конкурс. Одним из. наи
более ценны х рационализатор
ских  предложений, поданных на 
конкурс и отмеченных пре
мией, является предложение кон
структора ОТК члена комитета ком
сомола В. Брызгалова и инженера 
конструкторского бюро М. Иванова. 
Инженеры предложили унифициро
вать гидросверло СГР-4. Дело в том, 
что ранее выпускаемые сверла име
ли собственный редуктор, которые 
завод не выпускал. Конструкторы  
решили заменить редуктор в маши
не другим, который на заводе вы 
пускается крупной  серией. Эти ре
дукторы дешевле и проще в кон
структивном отношении.

Вначале изготовленные опытные 
образцы, несмотря на превосходство 
унифицированного редуктора, не да
ли ожидаемой мощности. Положе
ние было исправлено путем замены 
одной пары шестерен, изменения 
передаточного отношения. В настоя
щее время опытная партия гидро
сверл с унифицированным редукто
ром направлена для промышленных 
испытаний.

Успешное совершенствование 
производства —  один из многих по
дарков молодежи завода к  славному 
комсомольскому юбилею.

Е. СТЕМПЕНЬ.
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Первый советский орден
...Ш ел грозный 1 9 1 8 -й  год. Уральские 

партизаны под командованием Василия 
Константиновича Блюхера оказались отре
занными белыми от центральных областей 
России. И тогда вместе с другими коман
дирами Блюхер принял смелое решение; с 
боями по тылам врага, через горы и топ
кие  болота во что бы то ни стало про
биться на соединение с частями Красной 
Армии. Обоз, больные и раненые, число 
которых увеличивалось после каждого 
боя, —  все это неимоверно затрудняло 
Продвижение вперед. Сорок дней продолжался этот ле
гендарный рейд. Спаянные железной волей талантли
вого командира, отряды Блюхера 12 сентября достигли 
желанной цели —  соединились с передовыми частями 
Красной Армии.

Весть об этом беспримерном подвиге быстро дока
тилась до Москвы, К ак раз в это время, 16 сентября 
1 9 1 8  года, Всероссийским Центральным Исполнитель
ным Комитетом был учрежден первый советский ор
ден —  орден Красного Знамени. В декрете, копию  ко 
торого можно видеть сейчас в Центральном музее Со
ветской Армии, указывалось, что

«1 ) Знак отличия присуждается всем гражданам 

РСФСР, проявившим особую храбрость и мужество при 

непосредственной боевой деятельности.

2 ) Знаком отличия устанавливается орден Красного 

Знамени.,.».■

И  когда на заседании ВЦИК, состоявшемся в сен

тябре 19 18  года, встал вопрос о том, кого первым

удостоить высокой революционной награ
ды, Я. М. Свердлов предложил вручить ор
ден Красного Знамени Василию Константи
новичу Блюхеру. То предложение едино
душно было поддержано всеми членами 
ВЦИК.

Сорок лет прошло со дня учреждения 
ордена Красного Знамени. За минувшие 
четыре десятилетия этой награды удостои
лись тысячи и тысячи солдат, офицеров, 
генералов Советской Армии, проявивших 
особую храбрость при защите завоеваний 

Великого Октября, в борьбе против внешних и в нут
ренних врагов социалистической Родины. В числе пер
вых были награждены прославленные герои граждан
ской войны К . Е. Ворошилов, С. М. Буденный, 
М. В. Фрунзе, В. И. Чапаев, А. Я. Пархоменко, 
Г. И. Котовский и другие. За выдающиеся заслуги в 
борьбе против контрреволюции орденом Красного Зна
мени был награжден Ф. Э. Дзержинский. Многие воен
нослужащие стали кавалерами этого почетного знака 
отличия в годы Великой Отечественной войны против 
гитлеровских захватчиков.

Орденом Красного Знамени награждены военно-по
литическая Академия имени В. И. Ленина, военная 
Академия имени М. В. Фрунзе, военно-воздушная ин
женерная Академия имени профессора Н. Е. Ж уков
ского, военно-инженерная Академия имени В. В. К у й 
бышева. и другие учебные заведения Советской Армии, 
а также воинские части и соединения.

Многотысячный отряд кавалеров ордена Красного 
Знамени —  яркое свидетельство мужества, воинской 
доблести, бесконечной преданности советских людей 
своей Родине, великой партии Ленина. (ПАСС).

Труды В. И * Ленина на первом  
м ест е в м ире среди  переводной  

лит ерат уры
ЛОНДОН, 15 сентября. (ТАСС). 

Труды В. И. Ленина в настоящее 
время переводятся во всем мире 
больше, чем какие-либо другие 
книги. Они вытеснили с первого 
места библию. Об этом заявил 
Филдинг Кларк, научный сотруд
ник Шеффилдского университета, 
выступая 11 сентября в Оксфорде 
на «конференции современных 
деятелей церкви».

Далее Кларк заявил: «Боль
шинство жителей мира интере
суется не столько такими пустя

ками, как вопрос о том, у какой 
машины лучше отделка — у 
«Форда» или «Победы», сколько 
тем фактом, что в России когда- 
то бедный; неграмотный и отста
лый в индустриальном отношении 
народ достиг значительного повы
шения жизненного уровня, лик
видировал неграмотность, добился 
грандиозного развития здравоох
ранения и, что замечательнее все
го, сделал потрясающие вещи для 
подъема среднеазиатских респуб
лик».

В ы сту п л ен и е  М ор и са  Т ор еза

Автомобиль „Звезда^6“  ~

Этот гоночный автомобиль, созданный коллективом лабора
тории скоростных автомобилей Центрального научно-исследова
тельского автомобильного и автомоторного института, отли
чается от своих собратьев —- гоночных автомобилей размерами 
и необычностью формы. Ширина кузова машины всего лишь 
один метр, высота — семьдесят сантиметров, длина — 
4,5 метра.

На автомобиле могут быть установлены двигатели спе
циальной конструкции трех классов с рабочим объемом ци
линдров до 250, 350 и 500 кубических сантиметров.

Четырехцилиндровые двухтактные с водяным охлаждением 
двигатели всех трех перечисленных классов имеют одинаковые 
габариты. Они отличаются один от другого только рабочим 
объемом цилиндров. При желании автомобиль может быть пе
реведен из одного класса в другой посредством смены дви
гателя.

Подача горючей смеси в рабочие камеры цилиндров двига
телей осуществляется с помощью специально встроенного в 
систему питания компактного нагнетателя (компрессор,а). Это 
позволило значительно повысить мощность двигателей-;' 
например, такой способ подачи горючей смеси дал возможное?!, 
поднять мощность двигателя с объемом цилиндров 250 куби
ческих сантиметров до 50 лошадиных сил при 7.000 оборотов 
коленчатого вала в минуту,-

Конструктивные особенности двигателя, кузова и специаль
но разработанных для этой машины переднего и заднего мо
стов, а также удачная компоновка всех агрегатов на трубчатой 
сварной раме обеспечили новому автомобилю надежную устой
чивость в пути и рекордную скорость.

В скоростных соревнованиях автомобилей с двигателями ' 
класса до 250 кубических сантиметров мастер спорта Алексей. 
Амбросенков показал на «Звезде-6» среднюю скорость 182,8' 
километра в час, превышающую более чем на 13 километров 
международный рекорд для машины такого же класса, уста
новленный итальянцем Лурани.
, На снимке: новый гоночный автомобиль «Звезда-6». В ка
бине — мастер спорта Алексей Амбросенков.

(Фотохроника ТАСС).

Спорт
На первенство странЫ 

по футболу
Игры на первенство страны по 

футболу вступили в решающую 
стадию. С каждым днем все мень
ше незаполненных клеток остает
ся в турнирной таблице розыгры
ша первенства СССР по футболу.

По-прежнему лидерами чем
пионата являются спартаковцы 
Москвы. Выдвинувшись еще в 
четвертом туре на первое место, 
они имеют сейчас после 19 встреч 
28 очков. Только два поражения 
потерпели они до 14 сентября — 
от железнодорожников столицы; и 
ленинградского «Зенита». Вплот
ную за спартаковцами идут дина
мовцы Москвы. Нелегко было 
команде «Динамо» после того, как 
она в первом круге занимала 
лишь 8—9 места, догнать лидера. 
Но динамовцы это сделали и к 
тому же поставили своеобразный 
рекорд — в девяти матчах подряд 
не потерпели ни одного пораже
ния.

Особенно блестящей была по
следняя победа — 14 сентября. 
Команда «Динамо» со счетом 2:1 
выиграла встречу у лидера чем
пионата и имеет сейчас 27 очков

после 20 игр. Это внесло значи
тельные изменения в прогнозы 
болельщиков. Выигрыш значи
тельно улучшил шансы динамов
цев. Ведь спартаковцам для уве
ренной победы надо набрать еще 
четыре очка в трех играх. А это 
нелегко, если учесть, что против
никами будут армейцы и желез
нодорожники столицы, а также 
футболисты киевского «Динамо».

Третье место в турнирной таб
лице занимают сейчас армейцы 
Москвы (24 очка в 20 матчах). 
21 очко набрали занимающие по
следующие места футболисты 
«Локомотива», «Зенита» и «Шах
тера». Седьмое место удерживают 
выступающие в этом чемпионате 
гораздо ниже своих возможностей 
торпедовцы Москвы (18 очков 
после 19 игр).

Далее идут команды «Динамо» 
(Киев), «Динамо» (Тбилиси), 
«Крылья Советов» .(Куйбышев), 
«Молдова» (Кишинев) и ленин
градский «Адмиралтеец», который 
по существу уже выбыл из клас
са «А».

(ТАСС).

JECpocc п о с в я щ е н : 4LO-A г о д о в щ и н е  
к о м с о м о л а

В воскресенье в Лагерном са
ду собрались юные спортсмены 
города Томска. Более двухсот луч
ших легкоатлетов школ приняли 
участие в кроссе, посвященном 
40-й годовщине ВЛКСМ.

Девушки состязались на ди
станциях в 500 и 800 метров, а 
юноши— на 800 и 1.500 метров. В 
упорной борьбе это интересное 
соревнование выиграл дружный 
коллектив легкоатлетов средней 
школы № 1. На втором месте бы
ли юные бегуны 8-й школы и на 
Третьем — школы № 2.

У девушек в кроссе на дистан
цию в 500 метров победу одержа
ла Светлана Васильева из 2-й 
средней школы, ее время 1 мину
та 31,1 секунды. В кроссе на 800 
метров первой финишировала 
ученица 12-й школы Галя Люб- 
теева. Ученик'школы № 9 Нико
лай Попов занял первое место на 
дистанции в 800 метров, а 
В. Колпаков из 8-й школы побе
дил на дистанции в 1.500 метров 
со временем 4 минуты 37,1 секун
ды.

В , ХИЛЬКЕВИЧ,

Новый препараг 
для д иа гностики  

бруцеллеза
В одесском научно-иссле

довательском институте эпи
демиологии и микробиоло
гии имени И. И. Мечникова 
молодой научный работник 
Л. В. Воронова предложила 
новый препарат для диагности
ки бруцеллеза. Это сухой ком
плексный диагностикум, кото
рый успешно заменяет сущест. 
вовавшие до сих пор два жид
ких препарата.

Новый диагностикум, изго
товленный из убитых микро
бов — возбудителей болезни— 
бруцелл, получил положитель
ную оценку комитета сыворо
ток и вакцин ученого медицин
ского совета Министерства 
здравоохранения СССР Препа
рат высокоустойчив, удобен 
для транспортировки на дале. 
кие расстояния и может дли
тельное время храниться в 
разных температурных усло
виях, не теряя диагностике, 
ских качеств.

При Одесском институте ор
ганизовано промышленное из. 
го.тов.ление этого препарата.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 17 сен
тября по области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
местами—осадки, ветер западный, 
7— 12 метров в секунду, темпера
тура воздуха 5— 10 градусов теп
ла.

18—19 сентября — облачная, с 
прояснениями погода, временами 
дождь, снег, ветер 3— 7 метров в 
секунду, похолодание, температу
ра воздуха ночью от 3 градусов 
мороза до 2 градусов тепла, 
днем — 0— 5 градусов тепла.

ПАРИЖ. 15 сентября. (ТАСС). 
Характеризуя политическую . об_ 
становку во Франции, генераль
ный секретарь ЦК Французской 
компартии Морис Торез заявил 
вчера, что страна, переживает-сей. 
час «драматические часы, когда 
нужно сделать выбор между де
мократией и военной диктатурой, 
между прогрессом и социальной 
реакцией, между миром и вой
ной». Торез выступал в париж. 
ском пригороде Вильжюиф на ми
тинге, посвященном открытию 
памятника одному из основателей 
и руководителей Французской 
коммунистической партии Полю 
Вайян-Кутюрье.

Критикуя проект конституции, 
выработанный правительством де 
Голля, Торез сказал: «В соответ
ствии с этим проектом во Фран
ции может быть установлен ре
жим президентского типа, при ко
тором президент республики рас
полагал бы всеми полномочиями, 
став еще. более могущественным, 
чем наследные короли начала X IX  
века. Нам предлагают монархиче
скую конституцию».

Говоря о войне в Алжире, Мо
рис Торез указал, что «политика 
правительства де Голля, являю
щегося правительством ультрако. 
лониалвстов и алжирских полков, 
ников, может привести лишь к 
продолжению и расширению этой 
войны». |

Касаясь предвыборной борьбы в

связи с предстоящим 28 сентября 
референдумом по проекту консти
туции, Торез продолжал: «Кто
выступает в пользу «да»? Это — 
банкиры и крупные капиталисты, 
стоящие за национальным советом 
французских предпринимателей, 
•который дал средства на кампа
нию в пользу реформы конститу
ции. И вместе с ними алжирские 
мятежники, все реакционные си
лы.

Кто высказывается в пользу 
«нет»? Трудящиеся. Прежде всего 
трудящиеся города совместно со 
Всеобщей, конфедерацией труда, а 
также значительное число руково
дителей департаментских объеди
нений и промышленных федера
ций профсоюзов, входящих в 
«форс увриер» и во «француз
скую конфедерацию христиан
ских трудящихся». Широкую под
держку выступлениям своих 
братьев-рабочих в защиту респуб
лики оказывают труженики дерев.
НИ». I

«Вместе со всеми свободолю
бивыми людьми, — заявил в за
ключение Морис Торез, — мы 
скажем «нет» личной власти, ко
торая привела бы нашу страну к 
позору и ужасам фашизма... Все 
вместе, коммунисты и социали
сты, верующие и неверующие, 
республиканцы всех убеждений, 
мы заявим «нет» угнетению, кото, 
рое унижает человека, «нет» дик
татуре, «нет» войне».

Китайская Народная Республика. Командир торпедного катера 
соединения военно-морских сил Народно-освободительной армии Ки
тая Ван Цзя-фа готовив-" г: тсрпедному залпу по чанкайшистскому 
кораблю,

(Фото агентства Синьхуа).

Д виж ение за всен ародн ое  
воор уж ен и е в Кит ае

Суэцкий канал работает успешно
КАИР, 15 сентября. (Корр. 

ТАСС Ф. Носов). Вчера общест
венность и печать египетского 
района ОАР отметили вторую го
довщину со дня начала самостоя
тельного управления и эксплуата
ции Египтом Суэцкого канала.

Два года тому назад 14 сентяб
ря 1956 года под угрозой со сто
роны своих властей более 100 
английских и французских лоцма
нов оставили работу на канале. 
Этими действиями английские и 
французские империалисты надея
лись парализовать работу канала 
и создать тем самым повод для 
интервенции. s Однако благодаря 
решительным действиям египет
ского правительства, пишет в пе
редовой статье, посвященной этой 
годовщине, газета «Аль-Ахрам», 
и помощи со стороны дружествен
ных стран, приславших своих лоц
манов, империалистические пла
ны, направленные на срыв работы 
канала, провалились. Канал про
должал работать нормально.

К  настоящему времени пол
ностью ликвидированы последст
вия англо-франко-израильской аг
рессии, нанесшие ущерб каналу.

Канал восстановлен и по нему мо
гут проходить морские суда с та
кой же осадкой, как и ранее. В 
скором времени начнет осущест
вляться план по дальнейшему уг
лублению канала.

О возросшей активности в ра- 
ботецидада рвидртельствует тот 
факт, что бюджет правления ад
министрации Суэцкого канала уве- 
личился за истекшие 2 года с 30 
до 42 миллионов египетских фун
тов. Сейчас на Суэцком канале, 
помимо египетских, работают 130 
иностранных лоцманов из друже
ственных ОАР стран.

«Объединенная Арабская Рес
публика, — заявил председатель 
правления администрации Суэцко
го канала Махмуд Юнее коррес
понденту агентства МЕН,— полна 
решимости поддерживать канал в 
таком состоянии, чтобы он удов
летворял интересам развития ми
ровой торговли и морского судо
ходства.

— Народ ОАР,—продолжал он, 
— никогда не забудет братскую 
помощь дружественных нам наро
дов, приславших в трудное время, 
которое нам пришлось пережить, 
своих лоцманов».

ПЕКИН, 14 сентября. (ТАСС). 
В Китае развертывается движе
ние за всенародное вооружение. 
Ополченцы в различных районах 
страны усиленно занимаются во
енной подготовкой. По сообщению 
агентства Синьхуа, они быстро 
овладевают военной техникой, 
пристально следят за обстановкой 
в Тайваньском проливе. В стране 
уже появилось много отличных 
отрядов ополчения. Все ополчен
цы провинции Ляонин прошли ми
нимальную военную подготовку.

Прослушав по радио заявление

премьера Чжоу Энь-лая, более 
миллиона ополченцев провинции 
Цзилинь упорно изучают военное 
дело. Они решили за несколько 
месяцев освоить трехлетний курс 
военной подготовки. В провинции 
Хэнань, в которой все сельскохо
зяйственные производственные ко
оперативы преобразованы в на
родные коммуны, созданы диви
зии, полки, батальоны, роты и 
взводы ополченцев. Во многих го
родах также созданы отряды 
ополченцев, в которые входят ра
бочие, студенты, служащие.

Китайско-американские переговоры
в Варшаве

ВАРШ АВА, 15 сентября. 
(ТАСС). Сегодня здесь начались 
китайско-американские перегово
ры. С китайской стороны в пе
реговорах участвует посол КНР 
в Польше Ван Бин-нань, с амери
канской — посол США в Польше 
Джекоб Бим.

Перед началом переговоров 
послы сделали заявления.

Ван Бин.нань сказал: Я очень 
рад проведению переговоров на 
уровне послов. Варшава — это 
героический город. Я надеюсь, что 
мы достигнем здесь положитель
ных итогов.

Я рад, заявил Джекоб Бим, что 
эта встреча организована в такой 
короткий срок. Надеюсь, что эта 
встреча приведет к  положитель
ным результатам.

С Ш А  продолжают концентрировать 
свои войска на Тайване

ВАШИНГТОН, 16 сентября. 
(ТАСС). Вчера министерство обо
роны СШ А официально объявило, 
что 2.Й батальон ракет «найк. 
геркулес» 71-го артиллерийского 
полка, дислоцирующийся в Форт 
Блисс (штат Техас) получил при
каз отправиться в «район Тихого 
океана». Батальон насчитывает до 
800 человек и имеет на вооруже
нии 48 установок для запуска ра. 
кет. Хотя официальные предста-

• а '• ' », » »-------

Два месяца Иракской Республики
БАГДАД, 14 сентября. (ТАСС). 

Газета «Аз-Заман», характеризуя 
развитие Иракской Геспублики за 
два месяца, прошедших после 
иракской революции, указывает, 
что правительство страны продол
жает неизменно проводить неза
висимую реалистическую внеш
нюю политику. Оно протягивает 
дружескую руку всем странам, ко
торые хотят жить в дружбе с 
иракским народом.

Иракское правительство, ука
зывает газета, стремится содейст
вовать сохранению всеобщего ми
ра, укреплению Устава ООН, осу
ществлению принципов Бандунг
ской конференции. Оно разоблача

ет маневры империалистов, на
правленные против арабских на
родов.

Перечислив ряд мероприятий, 
осуществленных в стране, — вве
дение временной конституции, 
удаление из государственного ап
парата реакционных элементов, 
снижение цен на продукты пита
ния и т. д. — газета особо под
черкивает подготовку в Ираке к 
осуществлению аграрной реформы 
и закона о всеобщей амнистии 
всех осужденных, подвергавшихся 
преследованиям за свои политиче
ские убеждения во времена старо
го режима.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
17 сентября — новый художе. 

ственный фильм «Машинист». Се
ансы: 8-50, 11-05, 1-20, 3-35,
5-50, 8-05, 10-20. Дети до шест
надцати лет не допускаются.

Зал кинохроники
17 сентября— цветные мульти, 

пликапионные фильмы: «Мячик- 
пятнышко», «Ария прерий», «Ни
чему плохому не учи». Сеансы: 
9-00. 10-10.

17 сентября — новые докумен
тальные Фильмы 1 «Празднование 
Дня Военно-Морского Флота 
СССР», «Историческая встреча», 
«Девятый квартал». Сеансы: 
11.20. 12-35 1.50. I

17 сентября— цветной художе. 
ственный фильм «Высота». Сеан
сы: 3.05. 4-50 6-35. 8-20, 10-05.

Кинотеатр имени И. Черных
17 сентября. Большой зал — 

«Машинист». Сеансы: 9-10, 11-20, 
1-30, 3-40, 5-50. 8, 10-10. Малый 
зал — «Дон Сезар де Базан». 
Сеансы: 3-20, 5-10, 7, 8-50. 10-40.

Для детей — «Максимка». Се
ансы: 9,. 10-35. 12-10, 1-45.

Кинотеатр городского сада
17 сентября — новый широко

экранный фильм-оперетта «Мазур
ка любви». Сеансы: 11-45, 1-30,
3-15, 5, 6-45, 8-30, 10-20.

Томскому политехническому ин
ституту требуются комнаты и 
квартиры для студентов.

Желающих сдавать в аренду 
просим сообщить в отдел сту
денческих общежитий.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Кирова, 4, комната 16.

2— 1

□
О

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ
18 сентября выпускает на экраны Томска и области новый 

художественный фильм

Автор сценария — Борис Васильев.
Бежиссер-постановщик — Г. Гольдин.
Композиторы — В. Соловьев-Седой, М Глух.
Авторы текста песен — А. Фатьянов, С. Фогельсон.
В ролях: Антон Крыленко — Станислав Чекан, Ксения — • 

Изольда Извицкая, Кирилл Воронов — Георгий Юматов, Ан
на — Надежда Гумянцева, Тося — М. Крепкогорская, зав- 

О  хоз — Л. Кмит и другие.
[ ]  Производство Свердловской киностудии, 1958 г.

Томскому Дому ученых тре
буются дворник и уборщица.

Обращаться: г. Томск, улица
Советская, 45, в канцелярию, с 
11 до 3 часов дня.

2— 2

sfp ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ СТАНЦИЯ Ю НЫХ ТЕХНИКОВ ^

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ В КРУЖКИ:
авиамодельный, судомодельный, «умелые руки», радиотех

нический, фотографии, кинодемонстраторов, машинострои
тельный, мотоциклетный, столярный.

В кружки принимаются учащиеся школ с 4-го по 10-й класс.
Запись производится ежедневно с Ю  часов утра до 6 часов 

вечера в областной станции юных техников: гор. Томск, переу- 
, лок Песочный, 66.

Ликеро-водочному заводу сроч
но требуются: .^помощник началь
ника цеха, плотники, жестянщик, 
учетчик-бухгалтер, работницы в 
цех и на временную работу сте
кольщик.

Обращаться: г. Томск, переу
лок Татарский, 18. 2—1

Томской грузовой автотран
спортной конторе № 1 требуются: 
шоферы 3 класса, слесари 4, 5, 6 
разрядов, карбюраторщики, агре
гатчики, токарь, вулканизаторщи
ки, ученики-слесари, уборщицы 
боксов, инструментальщик, курь
ер и электросварщик.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 68, отдел кадров.

Томскому областному автотре
сту требуются истопники-кочега
ры.

Обращаться: г. Томск, улица
Пушкина,' 10, отдел кадров. 3— 1

Томской , областной конторе 
«Госглававтотрактороснабсбыт»
требуются: грузчики, упаковщи
ки и машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пушкина, 7.

2—1

Томской сплавной конторе тре
буется старший бухгалтер.реви. 
зор.

Обращаться: г. Томск, улица
Мельничная, 13. 2—1

Томская ГГЭС-2 
ную дощечку.

Обращаться: г. Томск
Енисейская, 35.

продает тар-

улица
2— 1

Томской кондитерской фабрике 
«Красная звезда» на постоянную 
работу требуются: плотники, ма
ляры, штукатуры, грузчики, ко
чегары, разнорабочие и бригада 
плотников.

Обращаться: г. Томск, улица
Сибирская, 5, отдел кадров.

Томской конторе «Главбакалея» 
на постоянную работу требуются 
бухгалтеры (знакомые с торговым 
учетом), грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица
Крылова, 54-а. 2— 2

Томскому педагогическому ин
ституту требуются: слесарь 6—7
разряда, знакомый с фрезерным и 
строгальным станками (на долж. 
ность учебного мастера), кочега
ры, гардеробщицы, уборщицы и 
стекольщик на временную работу.

Обращаться: г. Томск, улица 
Киевская, 60, отдел кадров.

, 2—2

Томскому техникуму обществен
ного питания требуются кассир и 
лабораит-химик.

Обращаться: г. Томск, - улица
Обруб, 10. 2—2

Томскому хлебозаводу № 1
срочно требуются на постоянную 
работу: рабочие в цехи, слесари, 
водопроводчик, маляры-побель- 
щики, штукатуры, рабочие по дво
ру, коновозчик, конюх-кучер.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь, 2, отдел кадров.

, 4 —4

Томской ГГЭС-2 требуются на 
постоянную работу: помощники
машинистов паровоза, дежурные 
стрелочных постов, грузчики, 
дежурные бойлерной установки, 
подсобные рабочие и повар в дет
ский сад.

Обращаться: г, Томск, улица 
Шевченко, 44. 3 —1

Гр-ка Плешкевич Екатерина 
Александровна, проживающая в 
г. Томске, поселок Каштак,..41, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Плешкевичем Ев
гением Николаевичем, проживаю
щем в г. Томске, улица Гозы 
Люксембург, 72, кв. 3.

Д ело  подлеж ит рассмотрению  
в народном суде 1-го  участка  В о к 
зального района г. Т ом ска .

Адрес редакции: гор. Томск, просп. нм. Ленина, 13, телефоны для справок (круглые сутки): — 42-42, редактора — 37-37, заместителя оедактора — 51- 75, огвет секретаря — 31-19, секретариата — 42-40 отделов' партийной 
жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды - *  47-45, вузов, школ и культуры— 42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37 38 и 31-47, отдела информации — 51-61 зам. зав издательством—52-23

бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36, директора типографии — 37-72, стенографистки — 52-02

1

вители Пентагона отказались 
сообщить, направляется ли этот 
батальон на Тайвань, американ
ские агентства печати подчерки
вают, что Соединенные Штаты 
осуществляют на этом острове 
«крупнейшую» концентрацию са
молетов новейших типов, ракет, 
военных материалов и воинских 
подразделений. .По сообщению 
Ассошиэйтед Пресс, все -это «по
током» прибывает на Тайвань.
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